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Мария БЕРК

Все вызволенные 
из подземного плена 
доставлены в больницу 
с сильным истощением.

Почти семнадцать дней 12 школь-
ников (детям от 11 до 16 лет) и их 
25-летний футбольный тренер про-
сидели в полузатопленной пещере 
в Таиланде. В воскресенье началась 
уникальная спасательная операция. 
К моменту подписания номера дайве-
рам удалось вывести на поверхность 
восьмерых детей. 

В Таиланде спасли 
восьмого мальчика 
из затопленной 
пещеры

gl
ob

al
lo

ok
pr

es
s.

co
m

№ 73 (26850) 2018 г.

2 585 000
УНИКАЛЬНЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ  

зА МИНУвшИЕ СУТКИ

РазоРиТ Россию чемпионаТ       
или сделаеТ богаТой?

Подробности читайте 
на > страницах 12 - 13.
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ЦЕНА ДОГОвОРНАЯ

С 9.05

АКЦИЯ «КП»

Покажи яму

выбоины на дорогах иногда ну очень огромные.

Дорогие читатели, вам тоже 
мешают ездить по Кубани вы-
боины на дорогах? Фотографи-
руйте ухабы и присылайте нам 
на редакционный WhatsApp, 
Viber или Telegram на номер 
8-908-689-80-08. Или отправ-
ляйте на электронную почту - 
olga.suhova@phkp.ru. В своем 
сообщении укажите, когда сфото-
графирована яма, в каком районе 
и на какой улице. Все снимки мы 
будем публиковать на сайте и на 
страницах «Комсомольской прав-
ды» - Кубань» в соцсетях. А еще 
передадим эти фотографии тем 
чиновникам, которые отвечают 
за ремонт дорог, чтобы вместе с 
вами сделать наш край комфорт-
нее для водителей и пешеходов.
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Ольга СУХОвА

Сделаем Кубань комфортнее 
для водителей и пешеходов: 
фотографируйте выбоины на дорогах 
и присылайте в «Комсомолку».

В Краснодаре идет массовый ремонт дорог. При-
водят в порядок проезжие части почти по всему 
городу. И пока в столице Кубани активно наводят 
марафет, на тех участках, которые в программу 
ремонта не вошли, не все так идеально. Красно-
дарские водители начали жаловаться на большое 
количество ям в асфальте. А если выехать за преде-
лы крайцентра - так и там асфальт не такой гладкий! 
В ямах и дороги городов, поселков и станиц края.
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Встреча 
президентов  
сШа и России:
прогнозы Читайте на >  странице 4.

Волна волной, а обед  
по расписанию
Гид по общепитам на курортах

газета нашего региона ● Кубань

Анапа Краснодар
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Дмитрий СМИРНОВ

Глава Ингушетии 
пригласил президента  
на закладку 
нового завода.

Глава Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров на встрече с президен-
том не упустил случая обра-
тить внимание на особо акту-
альную во время чемпионата 
мира по футболу проблему.

- Мы сегодня единственный 
регион, где нет своего стадио-
на, - заявил Евкуров. - Мы не 
просим 30-тысячный - 15-ты-
сячный стадион. Чемпионат 
мира - всенародный праздник 
в стране. Все ликуем. Подарок 
такой от вас на День республи-
ки: если можно, поддержите, 
пожалуйста, дайте поручение 
Виталию Мутко.

- Пусть проработает, - не 
возражал Владимир Путин, но 
доклад о ситуации в республи-
ке попросил начать с одной 
из главных проблем - с водо-
снабжения.

- Это крайне болезненная 

тема, - доложил глава Ин-
гушетии. - Сегодня есть ряд 
населенных пунктов, где, во-
первых, сети изношены, во-
вторых, добыча воды... Если 
раньше глубина скважин бы-
ла одна, то сегодня это уже 
совершенно другие глубины, 
вода там истощается. Поэ-
тому просил бы поддержать 
проект программы по водо-
обеспечению республики, 
которая разрабатывается в 
министерстве строительства.

Евкуров пригласил пре-
зидента на закладку завода 
по производству соков, дет-
ского питания и в перспек-
тиве - пектина (пищевой 
добавки - полисахарида нату-
рального происхождения) на 
базе крупнейшего в Европе 
«Сада-гиганта Ингушетия».

- Мы сегодня на 90% им-
портозависимы от пектина. 
Если мы этот завод поставим, 
это уже совместный проект с 
итальянцами, мы будем 40% 
(российского производства 
пектина. - Ред.) обеспечи-
вать, - пообещал он.

ЗДОРОВЬЕ
Пять 
неожиданных 
видов летней 
аллергии

ВИДЕО
54-летняя 
россиянка, которой 
изменил муж, стала 
звездой Рунета

ПОЛЕЗНО
Правила перевозки 
животных в самолете: 
что нужно знать 
перед путешествием
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тОЛЬкО На сайтЕ kp.ru

Вступайте в нашу 
группу Вконтакте

vk.com/kpru

Чем живет 
Кремль?  

Дмитрий Смирнов 
рассказывает 

в «Коридорах власти» 
по будням с 9.45  

(мск) на Радио «КП».

 ■ ПРОЧИтаНО В ЗаПаДНЫХ сМИ

как зарубежные 
издания отреагировали 
на итоги матча 
Россия - Хорватия. 

Аббас ДЖУМА 

Западные издания не стали 
злорадствовать по поводу про-
игрыша российской сборной. 
Журналисты признали высокий 
уровень наших футболистов и 
даже написали о возрождении 
российского футбола. 

 ✓ Bloomberg:
«Хорватские болельщики в Со-

чи были в восторге от победы, 
но и россияне были в восторге 
от игры. Потрясающая атмосфе-
ра. Очень сложный для хорватов 
матч, ведь весь стадион был про-
тив них».

 ✓ The Independent: 
«Российская сборная вдохнови-

ла народ своими выступлениями. 
Они весь мир потрясли неожидан-
ными победами». 

 ✓ The Telegraph: 
«Английская команда должна 

быть благодарна за то, что смог-

ла избежать встречи с русскими. 
Это было бы одним из самых по-
литически заряженных событий 
после отравления Скрипалей». 

 ✓ The Guardian: 
«Приятно было видеть отточен-

ность и прямоту принимающей 
страны. Хорватия даже выгляде-
ла немного напуганной в первые 
минуты матча». 

 ✓ The New York Times: 
«Никто и не ждал, что Россия 

задержится на своей собствен-
ной вечеринке надолго. Ранее 
футболист Александр Самедов 
сказал, что все, чего он хочет, 
- это чтобы страна гордилась 
ими. Что же, он и его товарищи 
по команде сделали это. И даже 
больше». 

 ✓ BBC:  
«Российские болельщики долго 

аплодировали своим футболи-
стам после финального свист-
ка. Отличный чемпионат мира. 
Россия может гордиться своими 
достижениями. Игроки показали, 
что они прекрасно понимали - та-
кая возможность бывает едва ли 
не раз в жизни».

тЕМ ВРЕМЕНЕМ 
Несмотря на ставший уже чуть ли не слоганом ЧМ «футбол вне 

политики», НАТО тут же перевело итоги матча Россия - Хорватия в 
политическое русло. Там подчеркнули, что все оставшиеся на Кубке 
мира команды - члены альянса. Об этом написано на официальной 
странице НАТО в Twitter.

- НАТО изначально создавалось для того, чтобы победить СССР. В 
военном плане этого сделать не удалось. И не удастся. Подобные 
заявления - это такое выражение досады от того, что так прекрас-
но у нас проходит чемпионат мира, - говорит директор Центра 
стратегической конъюнктуры Иван Коновалов. - Они на За-
паде ждали, что мы провалимся. Пугали своих граждан накануне 
соревнований. Но те все равно поехали в Россию и убедились, что 
у нас спокойно, безопасно и все очень достойно организовано.

«Они весь мир потрясли 
неожиданными успехами»

Евкуров попросил 
у Путина стадион
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Пользуясь футбольным 
ажиотажем, Юнус-Бек 
Евкуров пожаловался 

Владимиру Путину, 
что в Ингушетии нет 
стадиона. А иметь 
стадион хочется.

Дмитрий СМИРНОВ

И встретится  
с футболистами 
сборной России.

Мундиаль еще не 
успел завершиться, а на 
повестке дня уже тема 
использования его на-
следия - материального 
и нематериального. Со-
вещание по этой теме 
Владимир Путин про-
ведет на следующей не-
деле в Калининграде. Там 
на совместном заседании 
Совета по развитию физ-

культуры и спорта и на-
блюдательного совета 
Оргкомитета-2018 будут 
уже предметно обсуж-
дать, что делать со ста-
дионами и спортивной 
инфраструктурой и как 
использовать подъем в 
массах, вызванный успе-
хом сборной России. 

Среди участников со-
вещания будет и главный 
тренер сборной России 

Станислав Черчесов, 
чье мнение Путин тоже 
хочет выслушать.

- Президент будет рад 
видеть Станислава Чер-
чесова среди участников 
этого мероприятия, что-
бы не потерять эту фут-
больную динамику, обе-
спечить полную загрузку 
объектов, которые были 
построены для чемпиона-
та мира, - рассказал Дми-

трий Песков. - Черчесо-
ва он пригласил принять 
в этом активное участие.

При этом Путин плани-
рует провести в ближай-
шее время отдельную 
встречу с футболистами 
сборной России, чтобы 
лично поздравить их с вы-
дающимся результатом.

Репортажи  
с ЧМ-2018 -  

на стр. > 12 - 15.

кстатИ
Президент обсудит с Черчесовым 
наследие чемпионата мира

 ■ кОшЕЛЕк

Олег АДАМОВИЧ

У обеспеченных россиян ин-
фляция оказалась выше, чем 
у бедных.

Мы привыкли к тому, что бога-
тые обычно становятся лишь бога-
че, а бедные - беднее. Но сегодня, 
по данным Росстата, это не так: 
за первые пять месяцев 2018 года 
инфляция условных олигархов рос-
ла быстрее, чем у всех остальных.

Правда, разница составила 
всего 0,2%. Мелочь, но при-
ятно. Средняя инфляция по 
стране с января по конец мая  
составила 1,6%.

Почему же инфляция не 
одинакова для всех? По сло-
вам главы Росстата Алек-
сандра  Суринова, дело  
в потреблении.

Богатые больше тратят денег 
на зарубежный туризм, лечение 
в частных клиниках, обслужи-
вание лимузинов и яхт. Вот это 
все за полгода подорожало на 1 
- 4,5%. Говорят, стоимость пла-
нового техобслуживания Rolls-
Royce подскочила аж на 5%! У 
тех же, чьи доходы малы, зна-
чительная часть денег уходит на 

коммунальные платежи. А они в 
первые пять месяцев почти не 
поднялись. 

А ведь еще несколько лет назад 
было наоборот: яхты, виллы деше-
вели, олигархи покупали их с замет-
ным дисконтом - для них инфляция 
вообще была отрицательной.

Правда, Суринов назвал инфля-
цию за первые пять месяцев. А 
коммунальные платежи поднялись 
с 1 июля в среднем на 4%. Веро-
ятно, если пересчитать инфляцию 
за шесть с половиной месяцев, то 
простые люди опять в проигрыше.

Богатые тоже платят

Россия
www.kp.ru
10.07.2018 картина дня: в верхах
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Елена КРИВЯКИНА

А в 2 тысячах школ 
наконец появятся 
теплые туалеты...

До 2020 года пра-
вительство расширит 
использование матка-
питала и разработает 
новые меры поддерж-

ки семей с детьми. Об 
этом сообщил Дмитрий 
Медведев. Для детей 
из многодетных семей 
откроют бесплатные 
кружки, секции и кур-
сы. 

- Один из главных 
вопросов - жилье. 
Будем стараться по-
могать прежде всего 
многодетным семьям, 
чтобы они могли при-
обрести в ипотеку но-
вую квартиру или дом 
по пониженной ставке 
6%. Готовим поправ-
ки в законодательство, 
когда льготная ипоте-
ка будет доступна при 
рождении четвертого и 
последующего детей, - 
сообщил Медведев. 

Сократится и очередь 
на получение земель-
ных участков, выдава-
емых после рождения 
третьего ребенка. 

Премьер рассказал, 
что к 2025 году в Рос-
сии создадут 6,5 мил-
лиона дополнительных 
учебных мест в шко-
лах. 

- У нас более 2 тысяч 
школ без теплых туа-
летов. Это катастрофа! 
Потом девочки и маль-
чики страдают беспло-
дием! - заявила спикер 
Совета Федерации Ва-
лентина Матвиенко.

По ее словам, Сов-
фед занялся этой про-
блемой и до конца года 
должен ее решить.

- Надо правильно де-
лить ответственность. 
Это задача регионов. 
Нужно просто сказать 
номера школ и поста-
вить эту задачу перед 
субъектами Федера-
ции, - заявил Медве-
дев.

Главными приорите-
тами программы «Де-
сятилетие детства» 
Медведев назвал дет-
ское здоровье и безо-
пасность. 

- Нужно совершен-
ствовать систему про-
филактики, медпомо-
щи, вопросы питания, 
здорового образа жиз-
ни, спортивного вос-
питания, - сказал пре-
мьер.

Наша команда в 1/4 финала чемпионата 
мира по футболу уступила хорватам 
по пенальти и покидает мундиаль  
(см. стр. 14 - 15).

Что бы вы пожелали 
сборной России?
Юрий ЛОЗА, певец:

- Нужно избавиться от своих комплексов. Мне вот этот 
проигрыш хорватам гораздо ближе, чем победа над испан-
цами. Вышли без малейшего комплекса лузера или проиграв-
шего. Бились как равный с равным. Ребята, мы не слабее. 
Выходите и играйте! Нечего ставить никаких автобусов в 
штрафной. Выходим с настроем на победу - бьемся и забиваем.

Александр МОСТОВОЙ, 
экс-полузащитник сборной России:

- Денис Черышев вернулся в сборную, залечил раны, за-
бил шикарный гол (и не один. - Ред.). У него будет еще много 
таких игр, ему нужно просто не сбавлять оборотов. 

Виталий МИЛОНОВ, депутат Госдумы:
- Оставаться такими нормальными мужиками. Ребята вышли 

на поле и играли за каждого и для каждого болельщика. Нет 
глупых понтов, выпендрежа. Футболисты, уходя в раздевалку, 
благодарили Бога за матч. Главное - никому не зазнаться.

Виктория ЛОПЫРЕВА, фотомодель, посол 
чемпионата мира по футболу 2018 года:

- Хочу поблагодарить Игоря Акинфеева и Артема Дзюбу. 
Артем говорил в интервью, что мы должны умереть на поле. 
Он продемонстрировал своими действиями, что полностью 
отдавался победе: пацан сказал - пацан сделал.

Иосиф ПРИГОЖИН, продюсер:
- Некоторые игроки вызывали у меня не просто раздражение, 

а удручение. Нужно внимательнее относиться к ситуации. А 
так наши молодцы. Мы были близки к большой победе. Но 
чудо нам не помогло. 

Юлия МЕНЬШОВА, актриса:
- У нас есть надежды на то, что наш футбол возрождается. 

А этот проигрыш вообще не стыдный. Борьба была такая 
мощная, честная - футболисты играли, превозмогая себя. 

Лариса ВЕРБИЦКАЯ, телеведущая:
- Наши ребята заслуживают самых добрых слов поддержки 

от болельщиков. Им немного не повезло. Игра есть игра. Они 
подарили нам восхитительные эмоции.

Антон, читатель сайта KP.RU:
- Нам нужно развивать детский футбол. Чтобы на замену 

старикам пришел обученный молодняк. Делать это нужно по 
советской системе.

За последние сутки наш сайт посетили 
2 миллиона 585 тысяч человек

Картина дня: деньги

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости
73,94
+ 03 коп.

77,8
+ 1,4%

Самые  
горячие новости  

обсуждаем  
в программе  

«ПодЗарядка!» по будням 
с  7.05 до 11.05 (мск) 

на  Радио «КП».
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62,83 
- 29 коп.
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Вратарь команды Игорь Акинфеев на этом 
мундиале сделал все, что мог. И даже больше...

Александра КОЗЛОВА

Минфин уточнил новые 
параметры бюджета.

В ближайшие 3 года Минфин 
предлагает урезать расходы по 
ряду статей бюджета. Соглас-
но разработанному проекту 
«Основные направления бюд-
жетной политики» под нож по-
падут сферы культуры и СМИ, 
спорта, ЖКХ.  Меньше денег 
выделят на «национальную эко-
номику» (субсидии приоритет-
ным отраслям). И на решение 
«общегосударственных вопро-
сов» (содержание чиновничьего 
аппарата). 

Сэкономленное пустят на дру-
гие статьи бюджета. 

Увеличится финансирование 
национальной безопасности и 
работы правоохранительных ор-

ганов. Охране окружающей сре-
ды добавят несколько миллиар-
дов рублей. Возрастут расходы 
на образование  и социальную 
политику (см. графику).

В 2019 году на 20 млрд. урежут 
финансирование здравоохране-
ния. Но уже через год сфера по-
лучит значительную прибавку в 
100 млрд. рублей. Тот же самый 
маневр проделают со статьей 
«национальная оборона». 

Кроме того, в Минфине рас-
считали, как скажется на бюд-
жете повышение пенсионного 
возраста и НДС. И сколько бу-
дет выделено на выполнение 
майского указа президента. 
Обещанные правительством 
две индексации пенсий в год 
в новых поправках тоже учте-
ны. Напомним, в результате 
пособие должно расти в год на 
1000 рублей. 

Ради здоровья и безопасности 
пожертвуют  спортом, 
культурой и ЖКХ 

Сфера 2018 г. 2019 г. 2020 г. 2021 г.
Национальная оборона 2,79 трлн. 2,78 трлн. 2,86 трлн. 2,98 трлн.
Национальная безопасность 2,1 трлн. 2,18 трлн. 2,25 трлн. 2, 32 трлн.
Национальная экономика 2,37 трлн. 2,21 трлн. 2,17 трлн. 2,15 трлн.
Здравоохранение 479 млрд. 459 млрд. 563 млрд. 572 млрд.
ЖКХ 147 млрд. 127 млрд. 122 млрд. 103 млрд.
Охрана окр. среды 95 млрд. 101 млрд. 104 млрд. 103 млрд.
Образование 689 млрд. 716 млрд. 707 млрд. 726 млрд.
Культура 103 млрд. 98 млрд. 91 млрд. 88 млрд.
Социальная политика 4,6 трлн. 4,9 трлн. 5 трлн. 4,9 трлн.
Спорт 64 млрд. 36 млрд. 39 млрд. 29 млрд.
Обслуживание госдолга 824 млрд. 884 млрд. 1 трлн. 1,1 трлн.
Общегосударственные вопросы 1,29 трлн. 1,25 трлн. 1,25 трлн. 1,29 трлн.

КАК ИЗМЕНЯТСЯ РАСХОДЫ БЮДЖЕТА Руб.
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 ■ В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ

Многодетные возьмут 
ипотеку под 6 процентов 

КСТАТИ
Повышение НДС с 18 до 20%  

с 2019 года должно   обеспе-
чивать казне дополнительные  
630 - 670 млрд. руб. в год. 

На что пойдут эти деньги, в Мин-
фине не пояснили. 

Возможно, на выполнение но-
вых майских указов президента? 
Это развитие 12 национальных 
проектов по разным направле-
ниям социально-экономического 
развития. От снижения смертно-
сти и увеличения продолжитель-
ности жизни до обеспечения до-
ступным жильем небогатых семей. 
На эти цели  запланировано по-
тратить в ближайшие 3 года почти 
4 трлн. рублей.
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Игорь ЕМЕЛЬЯНОВ

Известный писатель на Радио 
«Комсомольская правда» (fm.kp.ru) 
ответил на вопросы редакции и слу-
шателей о том, перевернется ли мир 
после встречи президентов России и 
США 16 июля в Хельсинки...

ПОДАРКИ - В СЛЕДУЮЩИЙ РАЗ
- Грядущая встреча двух прези-

дентов политическую повестку дня 
заняла полностью, но я бы не пре-
давал этому саммиту судьбоносного 
значения.

- Но почему?
- Не будем очаровываться, что-

бы не пришлось разочаровываться. 
Наши американские партнеры вне 
зависимости от президента, кото-
рый возглавляет их страну, одина-
ково неуступчивы в переговорах. И 
нет оснований считать, что сейчас 
решено преподнести нам какой-то 
подарок.

- Так никто в России от американ-
цев в Хельсинки объятий с поцелуями 
и нет ждет...

- Напомню: все наши замечатель-
ные «договоренности» и «проры-
вы», вызывавшие слезы умиления 
в горбачевско-ельцинские времена, 
были за наш счет. Русские лет 20 хо-
дили с американцами в ресторан, но 
платили почему-то все время именно 
мы. Понятно, они нас любят, по-
тому что заказывают самые дорогие 
блюда, но за наш счет и в мировом 
масштабе. Не вижу никаких осно-
ваний, чтобы нам вдруг отплатили 
сторицей за наивную доброту Горба-
чева и Ельцина. И Трамп с присущей 
ему коммерческой жилкой захочет 
продать нам то, что является нашим 
давным-давно.

- Крым имеете в виду?
- Ну да, с XVIII века… И Трамп 

аккуратненько намекает, что это, 
наверное, теоретически так. Но его 
в лоб спрашивают: «Можете вы при-
знать Крым российским?» Он тянет 
резину: «Посмотрим». Это означает - 
вы дайте мне что-то за это. Но по-
чему мы должны Америке отдавать 
что-то за свое, родное?

- Все крупнейшие западные СМИ 
рассуждают о возможном торге по 
статусу Крыма на встрече двух пре-
зидентов...

- Большие западные СМИ фор-
мируют повестку. Проходят четкие 
сигналы. Идут определенные прось-
бы - озвучить определенные темы. 
Если накануне встречи с Путиным 
газеты и телеканалы Европы и Аме-
рики начали задавать Трампу такие 
«странные вопросы» - это значит, 
что определенный сигнал посыла-
ется в Кремль. Но если вы просто 
«хотите обсудить Крым», то Рос-
сии это неинтересно. Крым - наш. 
Если стремитесь рассмотреть про-
блему в том ключе, что, мол, были 
не  правы, погорячились, Крым и 
правда ваш и с санкциями поспе-
шили… Ну  хорошо, с этим можем 
 согласиться - и дальше обсуждать 
конкретику.

ОБМЕНЯЮТ ЛИ СИРИЮ 
НА УКРАИНУ?

- «Трамп человек вдумчивый, он 
реагирует на приводимые аргумен-
ты» - это сказал Путин после того, 
как стало известно, что 16 июля он 
встретится с американским коллегой. 
И добавил, что ждет конструктивного 
диалога.

- Ну да, Трамп умеет слушать. Но 
такого рода высказывания - это все, 
как правило, дипломатические ре-
верансы. Но что будет, когда они 
сойдутся один на один? Вдруг - хотя 
я считаю это почти невероятным - 
Трамп согласится с плавным пере-
ходом Украины в зону влияния Рос-
сии? Это должно сопровождаться 
немедленной остановкой граждан-
ской войны. Киев сам прекратит та-
кие действия, лишившись поддерж-
ки Вашингтона. Что Трамп попросит 
взамен? Америка неуступчива, а нам 
уже уступать нечего. Сирию, что ли, 
менять на Украину? Но тогда к нам 
через Среднюю Азию беда придет. 
Американцы боевиков с Ближнего 
Востока запустят к нам уже через 
Афганистан - транзитом через быв-
шие советские республики.

- Трамп может делать в Хельсинки 
громкие заявления, но конгресс - раз, 
и одернет его?

- В Россию впервые за многие го-
ды прилетели 6 сенаторов и одна 
конгрессменша. Все они республи-
канцы - то есть из партии Трампа. 
Все не переизбираются в этом году. 
То есть для них это не предвыбор-
ный пиар. Они приехали прощупать 
почву, озвучить ряд тем. Не перед 
каждой встречей лидеров приез-
жает такая делегация. Во времена 
Сталина - Рузвельта были послан-
ники в количестве «одна штука». 
И озвучивали самые деликатные 
предложения. Нынешние амери-
канцы  приехали, чтобы какой-то 
шарик нам  закатить - и дать время 
его обдумать.

- США - не сторона минских пере-
говоров, ну и что тогда Трамп может 
сказать нам по Украине?

- Трамп просто снимает трубку и 
звонит тому, кто у него главный по 
Украине. И выдает ему ценные ука-

зания - включить задний ход. После 
чего Киев не получает очередного 
транша. И если Украина не пере-
кредитуется - а ей вскоре отдавать 
миллиардов 20, - то для нее все пло-
хо. Но Трамп этого делать не станет.

- Американцы попытаются поймать 
Россию на блесну? Их риторика по-
сле выступления Путина 1 марта из-
менилась.

- На пустой крючок клюет толь-
ко очень голодная рыба. К встрече 
Трампа и Путина это не относится. 
Но американцы попытаются разы-
грывать это чередование - период 
охлаждения с периодом потепления. 
Про Трампа твердят, что он неурав-
новешенный - то добрый следова-
тель, то злой. Но подобная игра с 
Путиным не даст результатов. Если 
американцы попытаются на пустой 
крючок нанизать Крым - эта нажив-
ка на Россию не подействует.

ВЕНТИЛЬ НЕ ЗАКРУТЯТ
- Ограничения ядерных вооруже-

ний - в горячей повестке Хельсинки?
- Это ограничение в повестку мо-

жет быть включено, но вопрос дру-
гой - а России такое ограничение 
надо? У нас идет процесс перевоору-
жения армии, ставятся на боевое де-
журство новые системы, в том числе 
межконтинентальные, - и тут вдруг 
попытка нас ограничить.

- Вентиль «Северному потоку-2» 
Трамп постарается прикрутить?

- Борьба за газопровод из России 
в Германию не закончится на этой 
встрече. Прикрутить его пытаются 
двумя способами. Первое - угрожая 
санкциями. Американцы давили на 
европейские компании, прямо или 
косвенно участвующие в проекте. Но 
где-то на высоком западном уровне 
взбрыкнули - негоже такое делать. И 
вот американцы уже решили, что не 

будут вводить санкций в привязке к 
«СП-2». Тогда они попытались гер-
манскими же руками разрушить вну-
тригерманскую коалицию, одобряю-
щую эту стройку. Но политического 
переворота в Германии - министр 
МВД против канцлера Меркель - не 
получилось. Склонить Меркель к 
уступкам не вышло. Трамп на время 
забудет о своем желании остановить 
«Северный поток-2». Может, даже 
прозвучат слова: «Стройте спокой-
но!»

- Тему вмешательства русских в 
американские выборы - а в ноябре у 
них новые выборы, в конгресс, - за-
кроют?

- Это обсуждать не станут - в пер-
вую очередь Трампу это неудобно 
обсуждать. Максимум, что будет: 
«Вы вмешивались в наши выборы? 
Нет? Запишите в протокол!»

- Выбор Хельсинки - это привет 
большой традиции? Здесь с амери-
канскими президентами встречались 
Брежнев в 70-е, Горбачев в 80-е, Ель-
цин в 90-е. Уже в этом году - началь-
ники генштабов России и США...

- Это удобная площадка в первую 
очередь для нас. Лететь ближе, чем 
до Вены. Лишние часы в воздухе ру-
ководителям точно не нужны.

Но, если вспоминать Хельсинк-
ские соглашения, которые там под-
писал Леонид Ильич, - они нам бо-
ком вышли. Запад их не соблюдал и 
никаких границ позже нам не помог 
сохранить. Запад вообще нарушил и 
Ялтинские договоренности, и Хель-
синкские.

- В группе конгрессменов и сенато-
ров, приехавших в Москву на разведку 
накануне встречи президентов, есть 
экономисты. Не хотят ли они нало-
жить лапу на сжиженный газ Ямала, 
а Трамп, часто действующий больше 
как бизнесмен, чем политик, это же-
лание 16 июля подтвердит?

- Тут зерно правды есть. Но не 
думаю, что вопросы прикладного, 
экономического, мелкого по сравне-
нию с глобальными политическими 
проблемами характера в Хельсинки 
будут обсуждаться даже где-то рядом 
со встречей руководителей двух го-
сударств.

- У нас Крым, Донбасс, Сирия, 
санкции. Что можем предложить 
Трампу взамен?

- Нам нечего предложить Трампу 
не потому, что у нас ничего нет. То, 
что они требуют или могут потребо-
вать, - для России жизненно важно. 
Например, Трамп может потребо-
вать (или попросить) Путина сдать 
Иран. Но мы уже столько всего на-
сдавали, что это будет потерей лица. 
О Донбассе я не говорю.

Эта встреча не станет праздником 
уступок России.

Политпрогноз

Полностью 
программу 
слушайте и 
смотрите на сайте

Николай СТАРИКОВ:

Трамп Крым не признает,  
но и «Северный поток»  
не торпедирует
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Владимир Путин и Дональд Трамп уже дважды встречались  
(в том числе во Вьетнаме 10 ноября 2017 г., где сделан этот снимок),  

но один на один главные проблемы, которые волнуют 
Россию и США, до сих пор подробно не обсуждали...
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Виктор Рашников, 
владелец 
Магнитогорского 
металлургического 
комбината

На яхте Рашникова (3) 
есть шесть бассейнов, вер-
толетная площадка, песча-
ный пляж. Но главное на корабле не это - гараж Ocean Victory спро-
ектирован так, что в него прямо с воды может заплывать еще одна 
14-метровая яхта. Выглядит это как затопляемый док, способный 
принимать и хранить другие небольшие корабли.Алишер Усманов, 

контролирует USM 
Holdings

Олигарх назвал свою 
яхту (2) в честь мамы - 

«Дилбар». Корабль хоть и 
не самый длинный, но самый 

большой по водоизмещению 
среди всех кораблей миллиар-
деров - почти 16 тысяч тонн. 
На яхте Усманова - рекордная 
по мощности электростанция. 
А также самый большой яхтен-
ный бассейн, лифт и кинозал. 
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Картина дня: общество

Роман Абрамович, владелец 
инвесткомпании Millhouse 

По техническим параметрам эта яхта (1) чу-
десным образом напоминает самую большую атом-
ную подлодку страны «Юрий Долгорукий». Длина, размер 
экипажа совпадают (170 м, более 100 человек)! Даже 
цена у них примерно одинаковая - формально ракетоносец 
дороже, но наш-то олигарх докупил на свою яхту много 
недешевых игрушек.

У Абрамовича нет атомного двигателя и межконтинен-
тальных ракет, зато на Eclipse стоит вертолет, смонтиро-
ваны бронированные стекла, имеется кинозал, винный 
погреб. А заодно и система борьбы с папарацци - лазерная 
установка, выжигающая матрицу цифровых фотоаппаратов.

OCEAN VICTORY

DILBAR

2

3

156 метров
$550 млн. 

140 метров
$310 млн. 

Олег АДАМОВИЧ

Forbes составил 
рейтинг судов 
российских 
миллиардеров. 

В общей сложности 
топ-3 кораблей списка 
(всего там 41 лодка) 
стоит почти 1,5 млрд. 
долларов. В размахе 
миллиардерам не от-
кажешь. Некоторые 
яхты по размерам и 
количеству человек на 
борту способны зат-
кнуть флагманы иных 
флотов, а то и круп-
нейшие атомные под-
водные лодки.

Что же миллиарде-
ры получают за та-
кие деньги? Какие 
радости жизни мож-
но получить на яхте 
длиннее футбольно-
го поля?
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Олег АДАМОВИЧ

Россия отреагирова-
ла на дополнительные 
ввозные пошлины США.

США подняли пошлины 
на импортную сталь и алю-
миний. Дополнительные 
сборы ударили и по нашей 
металлургии. В ответ Дми-
трий Медведев подписал 
постановление «о компен-
сирующих мерах».

- Компенсирующие меры - 
это повышенные ставки им-
портных пошлин (25 - 40%) от 
стоимости ввозимого товара. 
Ими будут облагаться неко-
торые товары США, аналоги 
которых производятся в Рос-
сии,  - рассказал министр 
экономического развития 
Максим Орешкин.

По словам чиновника, под 
наши ответные действия под-
падает некоторая дорожно-
строительная техника (трак-
торы, асфальтоукладчики), 
нефтегазовое оборудова-
ние, инструменты для метал-

лообработки, оптоволокно. 
Шаг скорее формально-
протокольный - нанести этим 
ущерб экономике Штатов не 
удастся. Там этого просто не 
почувствуют.

В Минэкономразвития по-
считали, сколько Россия 
потеряет от увеличенных 
пошлин США. Сейчас мы 
продаем американцам на 
1,5 млрд. долларов стали и 
на 1,6 млрд. алюминия. По-
вышенные ставки обойдутся 
России потерями 538 млн. 
долларов. Наши ответные 
меры пока компенсируют 
только часть ущерба - 87,6 
млн. долларов. 

- Это компенсация, на 
которую по правилам ВТО 
Россия сейчас имеет право, - 
пояснил Орешкин.

Теперь мы готовим жало-
бу во Всемирную торговую 
организацию на действия 

Белого дома. Жалобы 
в ВТО направили еще Ки-
тай, Индия,  ЕС, Мексика, 
Норвегия. Некоторые из этих 
стран уже объявили о своих 
ответных шагах. Китай об-
ложил американские товары 
дополнительными сборами 
на 3 млрд. долларов. ЕС - на 
3,4 млрд.

Дональд Трамп развя-
зал торговую войну, чтобы 
выполнить свое главное 
предвыборное обещание: 
создать дополнительные 
рабочие места в США. За 
последние годы выплавка 
американской стали и алю-
миния сократилась в разы, 
так как импортные металлы 
(включая российские) ока-
зались дешевле. Сейчас ли-
дер Штатов хочет сделать 
национальную металлургию 
рентабельной, подняв цены 
на импортное сырье.

 ■ ЭХО ТОРГОВОЙ ВОЙНЫ

За наш алюминий ответят 
американские тракторы

Подготовил Олег АДАМОВИЧ.
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162,5 метра
$462 млн. 

Олигархи 
померились 
яхтами  

Ася ХОВАНСКАЯ, Аббас ДЖУМА

В Британии привычно 
готовы винить Москву.

После выписки Сергея и Юлии 
Скрипалей тема отравления нервно-
паралитическим веществом в Британии 
снова на первом плане: отравленная якобы 
тем же газом британка Дон Стерджесс из 
города Эймсбери (по соседству с печально 
знаменитым Солсбери) скончалась.

Напомним, 44-летнюю женщину с ее спут-
ником Чарли Роули 30 июня госпитализиро-
вали в критическом состоянии. Скотленд-
Ярд быстро объявил, что пара находится 
под воздействием того же вещества, что и 
Скрипали. А в воскресенье СМИ сообщили 
о смерти Стерджесс. Состояние Роули по-
прежнему критическое. В расследовании 
заняты сто детективов контртеррористи-
ческого подразделения Скотленд-Ярда и 
полицейские графства Уилтшир.

- Я потрясена и шокирована смертью Дон 
Стерджесс, мои мысли и соболезнования 
направлены ее семье и близким, - заявила 
премьер Британии Тереза Мэй.

Видевший же их до госпитализации друг 
Крейг Пэттенден рассказал, что накануне 
отравления те ехали в автобусе, и Чарли 
был то ли сильно под градусом, то ли под 
воздействием наркотиков.

- Он часто употреблял героин или кокаин. 
Все симптомы отравления появились уже в 
субботу, - сообщил он. - У обоих шла пена 
изо рта, зрачки сузились так, что их почти 
не было видно. Они говорили бессвязные 
вещи. Думаю, источником заражения было 

что-то, что Дон подобрала на улице, - оку-
рок, например...

- Я с самого начала выразил мнение, что 
отравление этой пары никак не связано 
физически с атакой в Солсбери, где Скри-
пали остались в живых. Все эти выдумки 
не выдерживают критики со стороны лю-
бого специалиста, который знаком с его 
свойствами,  - отреагировал в Фейсбуке 
участвовавший в разработках «скрипа-
левского» газа А234 и сбежавший потом 
в США Вил Мирзаянов.

Однако Москву вновь без всяких доказа-
тельств попытались обвинить в подрыве нац-
безопасности Соединенного Королевства.

- Глаза всего мира смотрят на Россию, - 
предупредил министр внутренних дел 
Британии Саджид Джавид.

- Призываем британские правоохрани-
тельные органы не идти на поводу грязной 
политической игры и начать взаимодей-
ствие с Россией, - ответила на это офици-
альный представитель МИД РФ Мария 
Захарова.

- Цели этого нового странного отравле-
ния могут быть разные  - например, под-
портить фон предстоящего российско-
американского саммита, - считает глава 
Комитета Госдумы по международным 
делам Леонид Слуцкий. - Глава британ-
ского МВД уже поспешил не исключать 
возможность «скоординированных дей-
ствий с союзниками» против России. Рос-
сийские правоохранительные органы выра-
зили готовность оказать все необходимое 
содействие расследованию. Рассчитываем, 
что оно будет честным, и объективным.

 ■ ГРОМКОЕ ДЕЛО

Скончавшаяся якобы от «яда Скрипалей» 
женщина заразилась от окурка?
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Евгения ХИЛЬКО

Но высотность центра 
города он не нарушит.

Последние три года участок на 
пересечении улиц Красной и Хаку-
рате был огорожен зеленым забо-
ром. А до этого здесь с 1971 года 
находился один из памятников 
архитектуры города - Дом быта. 
В пятиэтажном здании работало 
несколько десятков организаций: 
ателье мод, экспериментальная 
швейная лаборатория, демонстра-
ционный зал для показа новинок 
одежды, обуви, фотосалон, парик-
махерские и диспетчерский пункт, 
где краснодарцы могли получить 
нужную справку. 

Однако зимой 2015 года Дом 
быта сровняли с землей. Причи-
ной тому стало то, что памятник 
советской эпохи не вписывался в 
современный облик Краснодара. 

Реконструировать его не захотели 
- уж слишком обветшало здание. 

Сразу после сноса красно-
дарцы заговорили о появлении 
очередного торгового центра. И, 
можно сказать, угадали. Только 
не торговый, а офисный центр. 
Так, компания «Кубаньбытуслуги», 
владеющая этим участком, обра-
тилась за разрешением на стро-

ительство нового здания. 
И даже был готов проект 
- возводить собирались 
13-этажный офисный 
центр с помещениями 
для сдачи в аренду 
и двумя подземными 
этажами парковки на 
150 машин. 

Возвести здание 
планировали к 2017 
году, но шло время, 
строительной техники не 
слышно, не видно, а зеле-
ный забор продолжал скры-
вать пустой участок. 

Недавно ограждение ис-
чезло, площадку разровняли и 
засыпали гравием. - Здесь нако-
нец-то начнут возводить офисное 
здание. Однако его этажность не 
превысит высоту соседних домов.

- Проект нового здания прохо-
дил долгую процедуру согласова-

ния. Высотность исторического 
центра Краснодара (не выше 
семи этажей. - Авт.) не будет 
нарушена. Согласно правилам 
зонирования, предельный пара-
метр высотности в этом районе 
не должен превышать 20 ме-

тров, - рассказал «Комсо-
молке» главный архитек-
тор края Юрий Рысин. 
- В соответствии с этим был 
скорректирован окончатель-

ный проект, который предус-
матривает возведение шести-

этажного офисного центра. 
На двух первых этажах обустро-

ят парковки, а часть первого эта-
жа займут торговые площади.

- При соблюдении всех этих 
условий проект полностью соот-
ветствует всем существующим 
нормам и требованиям. Кроме то-
го, в центре Краснодара появится 
современное, красивое и очень 
стильное здание, - добавляет гла-
ва департамента архитектуры и 
градостроительства региона.
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За время ЧМ-2018 
нагрузка на постав-
щиков напитков и на 
сеть общественно-
го питания выросла 
на 15%. Особенно  
гости курорта на-
легали на продук-
цию местного про-
изводства. 

ЦИФРА ДНЯ

В Краснодаре на месте снесенного 
Дома быта появится офисное здание

С 2015 года 
этот участок 

скрывал забор.

Юлия ДУБИНА

Холодной вода 
осталась лишь  
в Новороссийске. 

Целую неделю туристы, 
отдыхающие на побережье 
Черного моря, страдали от 
невозможности искупать-
ся. Температура воды сов-
сем не радовала. Сочи, 
Туапсе, Новороссийск - 
непривычные для июля 13-
17 градусов. Потому пляжи 
полные, а в воду решаются 
зайти только самые отча-
янные. 

- В Сочи и Туапсе мы на-
блюдаем так называемый 
апвеллинг. Это такое при-
родное явление, когда ветер 
(в нашем случае дующий от 
берега) оттягивает теплую 
воду. На ее место поднима-
ются глубинные воды. Это 
вполне нормально, - поясня-
ет главный синоптик Ку-
бани Андрей Бондарь. -  
В Черном море разница тем-
ператур на поверхности и в 
толще воды может дости-
гать 14-16 градусов.

Уже сегодня ситуация из-
менилась в лучшую сторону. 
В Анапе, Геленджике и Туап-
се вода сейчас колеблет-
ся от 24 до 26 градусов, 
в Сочи практически 27. Из 
списка выбивается лишь Но-
вороссийск, сейчас там око-
ло 16, но аномально низкой 
синоптики ее не называют. 

- Такая температура ха-
рактерна для глубины в 
50-100 метров. Холодную 
воду к берегу принесло 
ветром, где-то через неде-
лю, она прогреется уже до 
20-22 градусов, - отметил 
Андрей Бондарь.

В ближайшую неделю 
на Кубани вновь будет 
жарко, это способствует 
быстрому прогреву воды 
до комфорт ных темпера-
тур. Но несмотря на это 
синоптики говорят, что 
низкая температура во-
ды еще может вернуть-
ся. Правда, шансов на 
это мало, ведь должно 
сойтись слишком много 
факторов, в том числе 
и юго-западный ветер.  
Метеорологи же отмеча-
ют, что для побережья 
такое направление до-
вольно редкое. 

 ■ лето-2018

На курортах: 

Черное море возвращается 
к привычным отметкам

Отдыхающие 
не особо горят 
желанием 
купаться.

По данным департамента потребительской сферы Краснодарского края.

выпили футбольные 
фанаты в Сочи1,5

тыс тонн
пива

46
тонн кваса
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Ранее хотели возвести  
13 этажей, но в итоге тут 

будет не более шести.

Так выглядело строение сразу 
после открытия в 1971 году.
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Заправки
Школы/детсада

Торгового 
комплекса
Офисного 

центра
Спортивной 

площадки

По итогам  
опросов, 

проходивших  
на сайте kp.ru,  

а также в соцсетях.

В опросе 
приняли 
участие  
154 человека.

А чего,  
на ваш взгляд,  
не хватает  
в этом районе 
города?

22,8%

29,7%
4%

3%

9,9%

7,9%

14,9%7,9%

Сквера

Бесплатной 
парковки

Поликлиники

опРоС «Кп»
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Дарья КРЫЛОВА

В Японии повесили 
лидеров тоталитарной 
секты, которая  
в  90-е годы устроила 
теракт в  Токио  
с газом зарин и  сумела 
проникнуть в Россию.

В пятницу трое охранников 
Токийского центра заключе-
ния - огромного тюремного 
комплекса в японской сто-
лице - одновременно нажа-
ли кнопки на трех специаль-
ных пультах, установленных 
в специальном помещении. В 
то же мгновение в комнате за 
стеной в полу открылся люк, 
в который рухнул человек со 
связанными руками и петлей 
на шее.  Хитрый механизм 
сработал по сигналу лишь с 
одного пульта - так, чтобы ни 
один из палачей не знал, кто 
именно из них отправил на 
тот свет человека.  

Но зато все они были пре-
красно осведомлены, кого 
казнят: по приговору вер-
ховного суда Японии был 
повешен глава зловещей то-
талитарной секты «Аум Син-
рикё» (запрещенной в Рос-
сии) 63-летний Секо Асахара. 
Спустя несколько часов та же 
участь постигла и шестерых 
его приспешников.

Имя Асахары и название 
его секты прогремели на 
весь мир 20 марта 1995 года. 
В этот день несколько членов 

«Аум Синрикё» спустились на 
одну из станций токийского 
метро и распылили из при-
несенных с собой емкостей 
нервно-паралитический газ 
зарин. В результате жуткого 
теракта погибли 13 человек 
и более 6 тысяч получили от-
равления разной степени тя-
жести. Приказ об атаке отдал 
лично Асахара. Она уклады-
валась в апокалиптическую 
философию «Аум Синри-
кё» (в переводе с японского 
- «Учение небесного пути»). 
Асахара запугивал свою «па-
ству» (а ее количество к то-
му времени перевалило за 50 
тысяч человек) скорым кон-

цом света, который должен 
настать  после финальной 
битвы добра (то есть тех, кто 
разделяет взгляды секты) со 
злом (всеми остальными). 
В ней, вещал «великий учи-
тель», выживут лишь избран-
ные. Третью мировую он тоже 
пророчил и даже рассказы-
вал членам секты о том, как 
«путешествовал в будущее» и 
видел, что «США превратят 
Японию в ядерную пустыню».

И этому шарлатану верили. 
Золотым дождем сыпались 
пожертвования не только из 
Японии, но и из других стран. 
В 1995 году секта имела круп-
ные филиалы в США, Герма-

нии, Шри-Ланке, Австралии 
и... России. Из радиоточки (а 
динамики тогда висели у нас 
почти в каждой кухне) еже-
вечерне лились часовые про-
граммы «Аум Синрикё». Аса-
хара приезжал в нашу страну 
в начале 90-х и встречался с 
тогдашним секретарем Сове-
та безопасности РФ Олегом 
Лобовым (который одновре-
менно был еще и профессо-
ром Российско-японского 
университета). Российские 
СМИ писали, будто сектанты 
пытались наладить контра-
банду в Японию автоматов 
Калашникова и даже соби-
рались приобрести вертолет 

советского производства  - с 
ужасной целью: распылить 
с него огромное количество 
зарина над центром Токио. 
Были и более глобальные 
планы: провести газовую ата-
ку в США, куда якобы уже 
был переправлен контейнер 
с зарином. Кстати, один из 
казненных в пятницу членов 
«Аум Синрикё» к тому време-

ни уже руководил стро-
ительством в Япо-

нии «заринового 
заводика» - ку-
старного произ-
водства нервно-
паралитического 

газа.
После теракта в 

метро японские вла-
сти объявили секту вне 

закона и арестовали Асаха-
ру и еще около 200 человек 
из его окружения. Прошло 
несколько судебных процес-
сов, в результате в 2004 году 
13 человек, включая главу 
секты, были приговорены к 
смертной казни. С тех пор 
они содержались в одиноч-
ных камерах без окон разме-
ром всего 2 на 5 метров. В них 
постоянно горит свет, что-
бы было удобнее наблюдать 
за заключенным. Адвокаты 
Асахары пытались доказать, 
что он страдает слабоумием, 
но последний суд, завершив-
шийся в январе 2018 года, эти 
доводы отмел и поставил точ-
ку в процессе, длившемся бо-
лее 20 лет.
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Лидер 
секты «Аум 

Синрикё» Секо 
Асахара (в центре) 

в середине 90-х правил 
умами по меньшей 

мере 50 тысяч 
человек.

Конец «Аум Синрикё»

Николай ПАВЛОВ

Валерию Ганичеву 
3 августа 
исполнилось бы 
85 лет.

Ушел из жизни Валерий 
Николаевич Ганичев. Быв-
ший редактор «Комсомол-
ки», писатель-просветитель, 
своей неоднозначной пози-
цией, спорными и не всег-
да популярными взглядами 
вносивший равновесие в 
перекошенную действи-
тельность. И главной своей 
наградой считал слова Га-
гарина. Первый космонавт 
на одном из светских меро-
приятий поднимет бокал и 
скажет: «Я пью за главного 
комсомольского идеолога 
Валеру Ганичева».

Сорок лет назад он стал 
главредом популярнейшей 
в СССР «Комсомольской 
правды». На новом посту 
редактора свою задачу 
он обозначил как «насы-
щение русскостью». «Осо-
бенно меня беспокоило 
состояние русского наро-
да,  - напишет он потом в 
воспоминаниях.  - Им пре-
небрегали, его спаивали, 
бессовестно урезали его 

возможности, приращивали 
за счет России Казахстан, 
Киргизию, Латвию, впры-
скивали русские мозги в 
национальные академии, от-
бирая для всех, кто кричал 
позднее русским «оккупан-
ты», места в московских и 
всех российских вузах...»

Главной удачей Гани-
чева на посту редактора 
стало открытие писателя-
деревенщика Василия Бе-
лова. Огромный резонанс 
получила статья о Белове 
«Нестихающая совесть 
писателя». Это была пер-
вая публикация о нем в 
центральной газете, и по-
том, когда Белов получил 

Государственную премию, 
Ганичев со свойственной 
ему прямотой назовет это 
событие «победой нашей 
истинно русской, замаски-
рованной под кодом «дере-
венская» литературы».

Время редакторства Гани-
чева обозначилось и круп-
ными скандалами: исходом 
из «Комсомолки» в «Литера-
турную газету» большого 
количества журналистов, 
обидой Микаэла Таривер-
диева на фельетон о нем… 
Были и другие моменты. Не-
удивительно, что через два 
года Ганичева перевели в 
«Роман-газету». Устранив-
шись от политики, Валерий 
Николаевич смог заняться 
литературой и посвятить се-
бя главному делу жизни: 
изучению и прославлению 
деяний адмирала Федора 
Ушакова. «Великая заслу-
га Валерия Николаевича 
в том, что он протер от 
ржавчины и вновь провел 
русскую эскадру победо-
носными маршрутами», - го-
ворил писатель Валентин 
Распутин.

«Делателем дел» называл 
Ганичев своих героев. Без-
условно, таким «делателем 
дел» был и он сам.

 ■ УТРАТА

Не стало главного 
комсомольского идеолога
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Валерий Ганичев 
был редактором 
«Комсомолки» 

с 1978 по 1980 год.
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Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Напомним, 23 июня дет-
ская футбольная команда 
с тренером отправилась на 
экскурсию в 10-километро-
вую пещеру Кхао Луанг в 170 
км от Бангкока. Подростки 
несколько часов изучали 
подземелье, когда разра- 
зился мощный тропиче-
ский ливень (сейчас там 
наступил четырехмесяч-
ный сезон муссонов). Из-
за дождя горные ручьи, 
питающие водой подзем-
ную речку, превратили ее 
в полноводную реку. Мощ-
ные потоки воды заставили 
детей отступить вглубь пе-
щеры и укрыться в нише, 
которая была выше уров-
ня реки. Несколько кило-
метров тоннеля оказались 
полностью затоплены.

Девять дней ребята нахо-
дились в кромешной тем-
ноте. Питались тем, что 
взяли с собой на экскур-
сию, - печеньем и шоко-
ладками. Еще у них были 
бутылочки с питьевой водой. 
Как говорят эксперты, боль-
шую роль в выживании сы-
грало то, что эта сплоченная 
команда - ребята и тренер - 
смогла собраться и распре-
делить ресурсы.

Когда на десятые сут-
ки школьников нашли 
спасатели-дайверы, дети 
были уставшими и голод-
ными, но зато ни у кого не 
было серьезных травм, кроме 
синяков и ссадин.

Встал вопрос: как их спа-
сать? Никто из школьников 
не умеет плавать. Спасатели 
начали откачивать воду из 
тоннелей, пытались пробу-
рить сверху шахты, но твер-
дые скальные породы не 
позволили этого сделать. В 
конце концов было решено 
научить ребят пользоваться 
аквалангами. Опытные дай-
веры готовили школьников 

почти неделю. Во время этих 
работ погиб «морской ко-
тик» - 38-летний отставной 
офицер Самарн Кунан. Он 
доставлял детям баллоны с 
кислородом и на обратном 
пути задохнулся из-за не-
хватки воздуха в своем соб-
ственном баллоне.

В воскресенье в 10 утра 13 
иностранных и пять тайских 
военных дайверов погрузи-
лись в затопленный тоннель 
(а всего в спасательной опе-
рации участвуют 90 дайве-
ров: 40 тайских и 50 - из дру-
гих стран). Для эвакуации 
ребят вдоль всего затоплен-
ного тоннеля пропустили ве-
ревку, по которой должны 
передвигаться спасатели и 
дети, провели освещение, 

подготовили места с допол-
нительными баллонами с 
кислородом.

Путь до места, где нахо-
дится футбольная команда, 
занимает до четырех часов - 
плыть приходится против те-
чения. Зато дорога обратно 
у военного пловца занимает 
в три-четыре раза меньше - 
около 50 минут.

- Ребята, угодившие в ло-
вушку, готовы к любым вы-
зовам, они подготовлены к 
операции, - сказал журна-
листам бывший губернатор 
провинции Чианграй, где на-
ходится пещера, Наронгсак 
Осоттханакон, руководящий 
спасательными работами. По 
его словам, эвакуация займет 
несколько дней.

Сложность операции в 
том, что времени у спасате-
лей мало. Во-первых, у детей 
в нише, где они укрылись, 
снижается уровень кислоро-
да, растет содержание угле-
кислого газа. Во-вторых, со 
дня на день должен начать-
ся затяжной муссоный ли-
вень. Это вновь приведет к 
повышению уровня воды в 
пещере.

Общий путь школьников 
на свободу занимает около 
6 часов и разделен на не-
сколько этапов. Первый - 
самый сложный. Надо под 
водой преодолеть два участ-
ка с узкими затопленны-
ми коридорами. Затем есть 
возможность предохнуть в 
гроте. После этого остается 
наименее сложный участок - 
обычный пеший подъем из 
пещеры.

Именно подводные отрез-

ки маршрута вызывают опа-
сения у спасателей.

К середине дня в понедель-
ник из пещеры были эвакуи-
рованы еще четыре ребен-
ка. Их увезли на вертолете 
в больницу. А перед этим, 
в воскресенье, власти Таи-
ланда подтвердили спасение 
четверых школьников.

- Дети госпитализированы, 
они находятся в стабильном 
состоянии. У всех сильная 
потеря веса, - заявил бывший 
губернатор провинции.

В больнице спасенных де-
тей накормили рисом с мя-
сом и базиликом.

Подготовила 
Мария БЕРК.

Видео спасательной операции 
и как дальше будут развиваться 

события в пещере - на сайте kp.ru

Свежие новости 
о тайских 

школьниках - 
каждые полчаса 

в эфире Радио «КП».

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Илон Маск испытывает 
«космическую» капсулу  
для эвакуации
Ярослав КОРОБАТОВ 

Для ее создания 
использовалась 
труба для перекачки 
кислорода 
космической 
ракеты Falcon 9.

Основатель первой частной 
космической компании SpaceX 
Илон Маск предложил план, 
который может снизить риски 
при эвакуации подростков.

В своем Твиттере миллиар-
дер и изобретатель опублико-
вал видео испытаний спаса-
тельной капсулы. Она сделана 
из трубы для перекачки жид-
кого кислорода космической 
ракеты «Фалькон 9». Диаметр 

наносубмарины таков, что там 
может поместиться один ре-
бенок.

«Капсула достаточно легкая, 
чтобы ее могли двигать в воде 
два дайвера, достаточно ма-
ленькая, чтобы пройти через 
узкий проход и очень-очень 
прочная!» - написал Илон Маск.

Вряд ли очередное изобре-
тение Маска успеют исполь-
зовать спасатели в Таиланде. 
Они форсируют проведение 
эвакуации, поскольку в пе-
щере остается мало кисло-
рода. Но Маск считает, что 
при определенной доработке 
это ноу-хау можно использо-
вать в качестве спасательной 
капсулы и в ходе космических 
полетов.
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Спасательную капсулу (внутри нее находился один из испытателей) 
тестировали в бассейне. С помощью стоек разработчики пытались создать 

эффект узкого коридора, чтобы убедиться, что связка из двух дайверов 
способна протащить наносубмарину с ребенком через самые сложные 

участки пещеры, где пространство крайне ограниченно.

Видео 
испытаний - 
на kp.ru

В Таиланде спасли 
восьмого мальчика 
из затопленной пещеры

 91.0
FM
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Дина ПРИГОРОВА

Вениамин Кондратьев 
поздравил жителей 
Кубани с Днем Петра 
и Февронии.

Этот день стал особенно 
запоминающимся для 15 ку-
банских семей. Именно они 
получили в праздник медаль 
«Родительская доблесть». Ее 
вручают многодетным и друж-
ным, любящим и заботливым, 
лучшим из лучших. 

В Краснодаре торжество 
проходило на Пушкинской 
площади. В этом году медаль 
получили те, кто душа в душу 
прожил 30, 40 и даже 50 лет. 
Церемонию праздника можно 
было увидеть в прямом эфире 
на главном телеканале края. 
Поздравить семьи с «профес-
сиональным» днем пришел 
глава региона Вениамин Кон-
дратьев. 

Он отметил, что День семьи, 
любви и верности отмечается 
десять лет, он уже стал доброй 
традицией.

- И отзывается этот день в на-
ших сердцах, потому что опи-
рается на глубокие, истинные 
ценности. Наши ценности, - 

сказал Вениамин Кондратьев. 
- Взаимное уважение, согласие 
и любовь - главная опора креп-
кой семьи. И чем больше у нас 
будет таких семей, тем сильнее 
будет край и Россия.

Губернатор подчеркнул, ку-
банские семьи всегда отлича-
лись трудолюбием, честно-
стью, радушием, милосердием 
и верностью, в атмосфере вза-
имной поддержки здесь жили 
разные поколения.

- И сегодня Кубань жи-
вет как одна большая друж-
ная семья, в которой нет 
чужих детей и брошенных 
стариков, - добавил глава 
региона.

Вениамин Кондратьев 
поблагодарил многодетных 
родителей и семьи, в кото-
рых воспитываются прием-
ные дети, отметив, что на их 
плечах лежит огромный груз 
ответственности.

- Но в вашей жизни в сто 
крат больше счастья, радо-
сти и гордости за успехи сво-
их детей, - сказал губерна-
тор. - Только в родном доме 
нас примут и всегда поймут, 
что бы ни случилось. Давайте 
ценить и беречь свои семьи, 
своих родных.

Вениамин Кондратьев вру-
чил медали «Родительская до-
блесть» многодетным семьям, 
которые выходили на сцену 
полным составом - от мала до 
велика.

Праздник продолжился вы-
ступлениями ведущих твор-
ческих коллективов Красно-
дарского края. Для гостей 
выступили солисты Кубанско-
го казачьего хора и ансамбля 
«Криница». А завершились се-
мейные торжества большим 
фейерверком.

Кстати, масштабно праздно-
вали День семьи, любви и вер-
ности не только в Краснодаре, 
но и по всему региону. Напри-
мер, в Геленджике прошли 
фотовыставки, час истории, 
концерт. Для жителей Темрю-
ка состоялись соревнования 
«Мама, папа, я - спортивная 
семья», в Анапе мастера при-
глашали на ярмарку.

ВАЖНО!

Ощутить 
великое 
наследие
В Геленджике 
открылся филиал 
Краснодарской 
краевой специальной 
библиотеки  
для слепых  
им. А. П. Чехова.

Филиалы краевой специ-
альной библиотеки для сле-
пых есть в Армавире, Ейске, 
Лабинске. В мае они начали 
работать в Новороссийске 
и Тихорецке. И вот теперь 
познакомиться с великими 
произведениями классиче-
ских и современных авто-
ров смогут незрячие люди 
и в Геленджике. 

- Уверен, что геленджик-
ский филиал станет цен-
тром досуга и общения для 
незрячих и слабовидящих 
жителей города и даст воз-
можность читателям позна-
комиться с увлекательным 
миром книги, - отметил во 
время открытия Григорий 
Жуков, заместитель мини-
стра культуры региона.

Он поблагодарил админи-
страцию муниципального 
образования за поддержку 
и содействие в организации 
работы филиала библиоте-
ки в Геленджике. Почет-
ными гостями праздника 
также стали заместитель 
главы города Денис Игнать-
ев, председатель правления 
Геленджикской городской 
общественной организации 
инвалидов «Общество инва-
лидов» Галина Вагина.

Завершилось торжествен-
ное мероприятие экскур-
сией по библиотеке и кон-
цертной программой.

Филиал работает по адре-
су: ул. Ленина, 25, в здании 
центральной Детской би-
блиотеки имени А. П. Гай-
дара.

- Краснодарская крае-
вая библиотека им. А. П. 
Чехова - одна из крупней-
ших специальных библио-
тек России, - отметили в 
министерстве культуры 
края. - Книжный фонд на-
считывает свыше 150 тысяч 
единиц на традиционных 
и специальных носителях, 
адаптированных для чтения 
незрячими и слабовидящи-
ми пользователями. Поль-
зователями библиотеки 
являются более 6,5 тысячи 
жителей Кубани с разными 
категориями инвалидности.

Ежегодно читателям выда-
ется около 400 тысяч книг, 
проводится более 2 тысяч 
массовых мероприятий. В 
структуру библиотеки се-
годня входят 6 филиалов и  
54 библиотечных пункта вы-
дачи литературы.

 ■ УРА, КАНИКУЛЫ!
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Летняя. Оздоровительная. Смена

15 многодетных семей отметили 
медалью «Родительская доблесть»

В детских лагерях 
Кубани отдых 
проходит с 
погружением 
в аграрное 
и казачье 
направление. 

Какими вырастут дети, 
зависит не только от того, 
чему они учатся дома и в 
школе, какие знания отту-
да вынесут. Самый лучший 
учитель - опыт и интерес к 
чему-то новому, стремление 
к познанию. Легко и непри-
нужденно, но с максималь-
ной пользой можно учиться 
как раз во время отдыха. 
Вот почему в детских лаге-
ря края в этом году такое 
внимание уделяется именно 
профильным сменам, в том 
числе аграрной, казачьей, 
туристической.

- Сегодня аграрными сме-
нами занимаются муниципа-
литеты, где сельское хозяй-
ство - тема номер один. Мы 
аграрный регион, и уже в 
школах начинаем понемногу 
вводить такие профильные 
классы, ряд школ имеют 
свои теплицы, - отметила 
Анна Минькова. 

Отдых летом становится 
логическим продолжением 
образовательного процес-
са, где дети узнают что-то 
новое, чувствуют себя насто-

ящими садоводами и огород-
никами. Все больше растет 
интерес к казачьей смене. 
Вторая пройдет в молодеж-
ном лагере «Регион 93». В 
Северский район приедут 
400 подростков из казачьих 
кадетских корпусов, школ 
и классов со всей Кубани. 
Готовить смену помогают 
Кубанское казачье войско 
и созданный в прошлом году 
Союз кубанской молодежи, 
отметила Анна Минькова.

Кроме того, среди ребят 
набирает популярность ро-
бототехника и другие смены 
с техническим уклоном.

- Для нас важно, чтобы 
дети приезжали на Кубань, 
открывали ее для себя и 
возвращались к нам, став 
уже взрослыми. Впечатле-

ния от отдыха должны быть 
такие, чтобы ребенок полю-
бил Краснодарский край, - 
добавила вице-губернатор.

Она также отметила, что 
перед началом сезона все 
лагеря прошли проверки с 
точки зрения безопасности: 
оценивались санитарное со-
стояние, система пожарной 
безопасности, качество ох-
раны территорий. Также с 
этого года детские лагеря 
вновь должны получать за-
ключения соответствия от 
Роспотребнадзора.

Напомним, что в 2018 
году финансирование дет-
ской оздоровительной 
кампании составило 1,96 
млрд рублей. Это средства 
бюджетов края и муниципа-
литетов. 

 ■ ОБРАЗОВАНИЕ 

В 55 вузах и филиалах 
края идет приемная 
кампания
В этом году растет количество 
абитуриентов, подавших документы 
по направлениям компьютерных 
технологий и прикладной математики.

Как в крае проходит прием-
ная кампания, что необходимо 
предпринять, чтобы выпуск-
ники, получившие хорошие 
результаты на ЕГЭ, выбирали 
местом учебы именно Красно-
дарский край. Об этом глава 
региона Вениамин Кондра-
тьев говорил во время рабо-
чей встречи с ректором Куб-
ГУ Михаилом Астаповым. 

В этом году в регионе 55 
вузов и филиалов объявили 
прием на обучение. В 11 ву-
зах открыто около 10 000 
бюджетных мест. 

По словам Михаила Астапо-
ва, конкурс на поступление 
в Кубанский госуниверситет 
традиционно высокий, в этом 
году увеличилось количест-
во абитуриентов, подавших 
документы по направлениям 
компьютерных технологий и 
прикладной математики.

- Сейчас наша главная за-
дача - привлечь тех ребят, 
которые получили высокие 
баллы по ЕГЭ, победителей 
Всероссийских олимпиад, 
чтобы они выбирали наш 
вуз, а не столичный, - сказал 
ректор КубГУ.

Вениамин Кондратьев под-
черкнул, что со своей стороны 
администрация региона готова 
оказать учебному заведению 
всестороннюю поддержку.

- Именно стобалльники бу-
дут создавать научно-техни-
ческий прогресс. И хотелось 
бы, чтобы это происходило 
на Кубани. Для этого ребя-
там нужно дать уверенность 
в завтрашнем дне, в том, что 
после окончания университе-
та они будут востребованы в 
своем крае, - отметил глава 
региона.

Вот почему в работу с моло-
дежью необходимо активнее 
подключать бизнес, руково-
дителей тех муниципалитетов, 
где реализуются или планиру-
ются к реализации масштаб-
ные инвестиционные проекты.

- Нужен диалог с выпускни-
ками уже на стадии принятия 
ими решения о выборе вуза. 
У нас очень талантливая, мы-
слящая молодежь. Мы долж-
ны сделать все, чтобы ее не 
упустить, чтобы экономика 
Кубани в дальнейшем не про-
играла, - считает Вениамин 
Кондратьев.

- Чем больше у нас будет крепких семей, тем сильнее 
станет край и Россия, - уверен глава региона.

В походе, среди 
друзей, лучше 
всего изучать 

историю родного 
казачьего края. 
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Дина ПРИГОРОВА

В Краснодаре обсудили 
выполнение новых 
майских Указов 
президента.

У края есть четкое понимание, 
как будут решаться задачи, постав-
ленные в мае главой государства. 
Это качественный экономический 
рывок, уход от сырьевого экспорта 
и наращивание переработки, вне-
дрение инноваций и освоение новых 
рынков. По словам губернатора 
Вениамина Кондратьева, работы 
предстоит немало. 

- Мы должны максимально вклю-
читься в процесс, как еще больше 
зарабатывать, как искать источники 
пополнения бюджета. Более эффек-
тивный в данном случае принцип, 
который позволит достигнуть нам 
результатов - это проектное управ-
ление, персональная ответствен-
ность каждого, кто принимает ре-
шения в рамках своей компетенции. 
Каждый проект должен быть дове-
ден до логического завершения и 
ни в коем случае не превратиться в 
прожект. Мы должны получить все 
вместе результат, - убежден глава 
региона.

Среди преимуществ проектного 
управления вице-губернатор Ва-
силий Швец назвал повышение 
межведомственного взаимодейст-
вия, прямую подчиненность испол-
нителей в органах власти края ру-
ководителю проекта, привлечение 
к разработке проектов экспертов, 
представителей бизнес-сообщества 
и жителей края.

ПеРВая ласточКа 
В крае уже создан региональ-

ный проектный офис, 40 госслу-
жащих прошли обучение для ра-
боты в новом формате. Согласно 
майским указам, определены 12 
приоритетных национальных задач. 
Это развитие образования, сохра-
нение экологии, демографическая 
политика, внедрение инноваций и 
цифровизация экономики. Один из 
самых важных пунктов в этом спи-
ске - здравоохранение. 

- Президент недвусмысленно дал 
понять, что главный показатель бла-
гополучия регионов - благососто-
яние жителей и, конечно, долгая, 
здоровая, качественная жизнь. Во-
прос один и тот же повторяется во 
всех муниципальных образованиях. 
Это вопрос качества медицинских 
услуг, качества лечения. Мы не раз 
говорили, что люди - самое глав-
ное богатство, а люди должны быть 
здоровыми. Вовремя обратиться 
и вовремя получить медицинскую 
помощь - сегодня мы должны это 
обеспечить в первую очередь на се-
ле, - заявил Вениамин Кондратьев.

КачестВенная 
диагностиКа

На следующий год в бюджет Кра-
снодарского края планируют зало-
жить 1,5 млрд рублей на ремонт 
и приобретение оборудования для 
районных медучреждений. Совре-
менные технологии должны помочь 
с диагностированием заболеваний 
на ранней стадии. Это скажется 
и на средней продолжительности 
жизни. К 2024 году в России она 
должна вырасти до 78 лет. 

- Впервые за 20 лет в Красно-
дарском крае приобретено обо-
рудование - две лучевых установки 
последнего поколения, с помощью 

которых будут проводить лечение 
онкозаболеваний. Это позволит 
максимально повысить выживае-
мость с третьей стадией. Сейчас 
ведется монтаж и наладка, - со-
общил министр здравоохранения 
Краснодарского края Евгений Фи-
липпов.

К Вам едет  
мобильный ФаП

Для системы здравоохранения 
сегодня в приоритете - оказание 
первичной медицинской помощи 
на селе, добавил министр. В 2018 
году будет начато строительство 30 
офисов врачей общей практики, на 
эти цели из федерального и крае-
вого бюджетов выделено 313 млн 
рублей. Сейчас их общее число 
достигло 248. Кроме того, впер-
вые запланировано приобретение 
мобильных ФАПов для удаленных 
населенных пунктов с небольшой 
численностью населения.

Вениамин Кондратьев подчер-
кнул, что в ближайшее время 

районные учреждения здравоох-
ранения будут переданы в крае-
вую собственность. Это позволит 
более оперативно решать вопросы 
по улучшению материально-техни-
ческой базы больниц. 

от доКУментоВ - К делУ
Кроме того, Кубани необходимо 

строить новые современные клини-
ки, считает глава региона.

- Мы многого добились в здра-
воохранении, создали крупные ле-
чебные центры, куда едут люди со 
всей страны, но больницы уже не 
справляются с нагрузкой, - сказал 
Вениамин Кондратьев.

Сейчас готовится документация 
для строительства нового корпуса 
детской краевой клинической боль-
ницы. Также региону необходимо 
включаться в федеральную програм-
му по строительству онкоцентров.

- Не затягивайте этот процесс, 
борьба с онкологическими забо-
леваниями сейчас в приоритете, и 
краю нужен новый центр, оснащен-
ный самым современным оборудова-
нием, - отметил губернатор.
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об обеспечении 
голубым 
топливом новых 
потребителей 
шла речь на 
совещании в 
ооо «газпром 
трансгаз 
Краснодар». 

Первый вице-губерна-
тор Андрей Алексеенко, 
зампред Правления ПАО 
«Газпром» Валерий Го-
лубев и другие участники 
встречи обсудили вопросы 
развития единой системы 
газоснабжения, обеспече-
ния природным газом новых 
потребителей и увеличения 
подачи топлива модернизи-
руемым предприятиям, а 
также утверждения Гене-
ральной схемы газоснаб-
жения и газификации края.

Как сообщил Андрей 
Алексеенко, в настоящее 
время в регионе газифици-

ровано свыше 1,8 млн до-
мовладений, более 1,1 тыс. 
населенных пунктов Кубани 
получают природный газ. Об-
щий уровень газификации 
жилого фонда края сегодня 
выше средних показателей 
по России.

- Газификация потреби-
телей приводит к росту за-
долженностей по оплате, 
в этой связи необходимо 
проработать механизм по 
сокращению долгов, в том 
числе за счет передачи 
компании газораспредели-
тельных сетей и котельных 
теплоэнергетического ком-
плекса, - добавил первый 
заместитель главы региона.

Он также отметил, что 
Газпром является стратеги-
ческим партнером края и по-

могает повышать качество 
жизни кубанцев, участвуя в 
реализации комплекса со-
циальных программ.

Кроме того, компания 
провела технико-экономиче-
скую оценку возможности 
обеспечения дополнитель-

ных поставок топлива в юго-
западные районы Красно-
дарского края. Уже начаты 
работы по отдельным объек-
там в Анапе, Краснодаре, Ге-
ленджике, Новороссийске, 
Туапсинском, Темрюкском и 
Мостовском районах.

Вице-
губернатор 
андрей 
Коробка 
встретился с 
фермерами 
пострадавших 
от града 
районов. 

В краевом минсель-
хозе собрались поряд-
ка 100 фермеров из 
Тимашевского, Брю-
ховецкого, Ленинград-
ского, Павловского, 
Выселковского, Кали-
нинского, Кореновско-
го и Красноармейско-
го районов.

Напомним, ранее гу-
бернатор Вениамин 
Кондратьев поручил 
проработать меры под-
держки сельхозпред-
приятий, потерявших 
урожай в результате 
градобоя 30 июня.

По уточненным 
данным, град повре-
дил более 60 тыс. га 
сельхозугодий 186 
фермерских и личных 
подсобных хозяйств, а 
также 30 сельхозпред-
приятий. Гибель уро-
жая зафиксирована 
на площади около 30 
тыс. га. В их числе - по-
ля зерновых культур, 
посевы овощей и са-
ды. В настоящее время 
районные управления 
сельского хозяйства 
на местах продолжа-
ют оценивать степень 
ущерба. Все вопросы 
фермеров докумен-
тально фиксируются.

Как отметил в ходе 
встречи Андрей Ко-
робка, каждому по-
страдавшему от града 
хозяйству и предпри-

ятию будет оказана 
адресная помощь. В 
фонде микрофинан-
сирования Красно-
дарского края заре-
зервировано 50 млн 
рублей, чтобы выдать 
их предпринимателям 
в виде льготных займов 
со ставкой 1% годовых 
для оперативного ре-
монта пострадавших 
объектов, восстанов-
ления техники, прио-
бретения семян и по-
садочного материала.

- Но от вас также 
нужна инициатива - 
информируйте власть 
на местах, краевой 
минсельхоз о необхо-
димости содействия, 
чтобы ваши вопросы 
оперативно решались, - 
обратился к фермерам 
Андрей Коробка.

 ■ ВаЖно!  ■ а В Это ВРемя

Обратная связь

 ■ сКазано!

«У региона 
есть прорабо-
танная Страте-
гия развития, 
она преследует 
те же цели, что 
и Указ прези-
дента. Работы 
предстоит немало. Мы добились 
многого в отраслях экономики, 
но надо сделать качественный ры-
вок, добиться серьезных резуль-
татов во всех сферах экономики, 
уйти от сырьевого экспорта, нара-
стить переработку, внедрять инно-
вации, осваивать новые рынки».

(Вениамин КОНДРАТЬЕВ, 
губернатор  

Краснодарского края.)

Кстати
Для достижения поставленных задач все муниципалитеты условно 

разделены на семь экономических зон - каждая со своей специали-
зацией. К 1 сентября, поставил задачу глава региона, каждая зона 
должна представить по 12 ключевых предложений.

- Расставьте правильно приоритеты, определитесь, какие проекты 
будут самыми прорывными и станут источником благополучия региона 
и людей, - обратился к главам районов Вениамин Кондратьев.

На ремонт и оборудование медучреждений 
края выделят 1,5 миллиарда рублей

Основа здоровья и долголетия - ранняя диагностика и качественная 
 медпомощь как в городе, так и на селе.

На Кубани газифицировано 
1,8 млн домовладений

Уровень газификации жилого фонда 
в крае выше среднего по России, 

отметил Андрей Алексеенко.

Ге
нн

ад
ий

 А
Н

О
СО

В



11Россия
www.kp.ru

10.07.2018Расследование «КП»

Андрей ГОРБУНОВ,  
Роман ЛЯЛИН 
(«КП» - Санкт-Петербург»)

СЕМЕНА УБИЛИ  
ЕЩЕ В 2012 ГОДУ?

- Если вы ищете человека 6 лет, а 
результата нет, какой вывод напра-
шивается? - в укромном питерском 
дворе интересуется у нас парень в ка-
пюшоне, натянутом по самые брови.

- Что этот человек отлично умеет пря-
таться? - не раздумывая говорим мы. 

- Найти нельзя того, кого уже нет в 
живых. Убили Сеню Ермолинского 
еще в 2012 году!

Человек перед нами крайне настой-
чиво попросил не называть его имени. 
Поэтому пусть будет Капюшоном. В 
начале 10-х годов Капюшон сошелся 
с 24-летним Ермолинским на почве 
увлечения футболом и ножевым боем. 
Позже наш новый знакомый стал по-
могать Семену в торговле холодным 
оружием. Но летом 2012 года Сеня 
неожиданно пропал.

Позже выяснилось, что во время 
своих поездок в Екатеринбург на со-
ревнования по ножевому бою Семен 
вступил в банду «санитаров камен-
ных джунглей». Вместе с мажорами-
отморозками он расправлялся с га-
старбайтерами и наркоторговцами. 
На группировке - 16 убийств. Теперь 
10 участников этого кровавого пред-
приятия сидят в тюрьме. На свободе 
остается то лько Ермолинский.

Сыщики сбились с ног, пытаясь вы-
числить, на какое дно залег беглец. 
Даже миллион рублей в качестве воз-
награждения за помощь в его поимке 
объявили (эту сумму мы, собственно, 
и хотим получить). И вот перед нами 
стоит Капюшон и уверяет, что искать 
уже некого!

ПЕРЕД ПОБЕГОМ КИНУЛ 
НА МИЛЛИОН

- Ермолинский заметно погрустнел, 
когда в июле 2012-го в Екатеринбур-
ге арестовали Василия Федоровича 
(Федорович - юрист, блогер, сын про-
курора. А заодно идейный вдохнови-
тель банды. - Ред.), - вспоминает друг 
Семена.

В те дни будущий беглец написал 
в сети:

«Я скажу вам только одно. Вася -  
мой самый лучший друг. Думаю, это 
лучший из всех людей, кого я знаю. 
Я стольким ему обязан, и столько 
всего с ним связано. Какие к черту 
обвинения, какие к черту убийства, 
похищения? Это святой человек…»

- Пару недель Семен вообще не 
занимался делами. Только бухал да 
в интернете сидел. Сейчас-то уже 
понятно, что он искал новости, не 
раскололся ли Вася и не сдал ли по-
дельников, - продолжает Капюшон. - 
А потом Ермолинский неожиданно 
включился в работу. На всех своих 
страничках в сети он забросил объ-
явление, что со дня на день ему по-
ступит отличная партия навах (ан-
далусские складные ножи). Правда, 
оформлял товар только после пред-
оплаты.

Бывшие компаньоны Семена го-
ворят, что за предзаказы убийца по-
лучил около миллиона рублей:

- Клиентская база у Ермолинского 

была внушительная. Люди ему до-
веряли. Но тут Семен поступил как 
крыса. Перестал отвечать на звонки 
и сообщения. Недовольные люди 
начали обращаться к нам. Просили 
повлиять на коллегу. Но Семен про-
пал. Стало понятно, что дал деру.

Среди кинутых оказались и весь-
ма опасные покупатели.

- Большей части ермолинской кли-
ентуры ножи были нужны для пон-
тов. Но не всем. В свое время через 
каких-то третьих знакомых Семену 
удалось выйти на мужиков, которые 
делают не совсем законные дела. Им 
тоже оказались нужны ножи - так 
сказать, для практических упражне-
ний, - уверяет наш информатор. - В 
общем, Ермолинскому хватило ума 
кинуть на деньги и этих бандосов!

- И как бандосы отреагировали на 
сложившуюся ситуацию? - пытаемся 
заглянуть собеседнику в глаза, едва 
виднеющиеся из-под капюшона.

- Понятно как. Стали искать Се-
мена. Ко мне вот приходили, спра-
шивали, где Ермолинский. А потом, 
наверное, нашли да убили в качестве 
урока другим крысам.

- А доказательства у тебя есть?
- С 2012 года эти мужики не появ-

лялись. Если бы не нашли Семена, 
явно бы периодически напоминали 
о себе.

«ВСтРЕтИЛИСь ПОД ГОРЛОВКОй 
В ДОНБАССЕ»

Неужели мы три предыдущие ча-
сти расследования шли по ложному 
следу?! Чтобы удостовериться в этом, 
решили найти тех самых кинутых «му-
жиков, которые делают не совсем за-
конные дела». Оказалось, что они не 
сильно и прячутся. Один из крими-
нальных элементов оставил знако-
мым Ермолинского номер телефона. 
Мол, звоните, если Сеня объявится. 
Звоним. Мужской голос на том конце 
трубки предлагает встретиться: «Сво-
рачивайте с Приморского шоссе к де-
ревне Лужки. Телефоны свои дома 
оставьте».

В назначенное время в назначенном 
месте ждем бандита. Подъезжает ста-
ренькая черная «Нексия». Номера так 
запачканы грязью, что совершенно не 
читаются (совпадение?). Стекло на 
водительской двери отъезжает вниз. 
За стеклом мужчина лет 50 в черной 
бейсболке. Трехдневная щетина; нос 
косит так, что сразу видно: драка - его 
естественная среда обитания.

- Как к вам обращаться? - интере-
суемся мы.

- Допустим, дядя Боря. И давайте, 
пацаны, сразу договоримся - тут я за-
даю вопросы. Вам кто-то из дружков 
Ермолинского говорил - собирается 
он в Петербург? Например, маму на-
вестить.

- Так, значит, его не убили? - тут же 
забываем мы про правило не задавать 
вопросов.

- Не убили, - сплевывает нам под но-
ги дядя Боря. - Эта сука сбежал в 2012 

году. А сейчас вон в Донбассе воюет 
за хохлов. Наши парни даже ездили в 
ДНР, хотели добазариться с украин-
скими офицерами, чтобы те передали 
его нам. Встретились под Горловкой. 
А хохлы говорят: «Фиг вам отдадим 
Семена. Он - хороший солдат. И кро-
вью уже искупил свои прошлые грехи».

Дядя Боря протягивает распечатан-
ную фотографию. На снимке - Ермо-
линский в военной форме.

- Знающие люди поделились, - гор-
до говорит бандит. - Вроде новая фот-
ка - из Донбасса. Ну, слышали что-
нибудь - собирается Семен в Питер?

Вдруг у одного из авторов этих 
строк в кармане предательски за-
звонил телефон (ну разумеется, мы 
проигнорировали условие про мо-
бильники). Дядя Боря подскочил на 
сиденье как ужаленный:

- Вы че, блин, совсем обнаглели, вы-
родки?! Говорил же - без телефонов.

Бандит, не тратя времени, чтобы 
закрыть окно, вдарил по газам и ум-
чался.

- Зато теперь мы точно знаем, что 
Ермолинский в Донбассе, - очищая 
снимок от дорожной пыли, выдыха-
ем мы…

Спустя несколько дней раздается 
звонок из Екатеринбурга. На прово-
де замначальника уголовного розы-
ска Свердловской области Магомед 
Курбанов:

- Ребята, мы здесь все, что могли 
сделать по Ермолинскому, сделали. 
Передаем документы на него питер-
ским коллегам, раз уж преступник все 
равно родом из Северной столицы. 
Зайдите к ним. Может, вместе при-
думаете, как поймать Семена Ермо-
линского.

Если вам известно что-либо о том, где 
сейчас находится Семен Ермолинский, 
пишите нам на почту andrey.gorbunov@
phkp.ru с пометкой «охотники за го-
ловами» или звоните по телефону  
8 (962) 940-33-89. 

Продолжение следует.
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воюющего против ополченцев 
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КОНКРЕтНО

Приметы Семена Ермолинского
На вид 30 - 35 лет, спортивного телосложения, волосы 

темные, стрижка короткая, может носить бороду, усы, 

спинка носа искривлена. На обеих руках Семена Ермо-
линского от плечевого сустава до кисти татуировки в виде 

хаотичных узоров. На правой руке, на сгибе локтевого су-
става, изображена звезда, обрамленная хвостом ящерицы.

Журналисты «КП» продолжают идти 
по следу головореза Семена Ермолинского, 
за которого обещана награда в миллион 
рублей (предысторию см. на сайте kp.ru). 
Беглеца ищут не только полицейские 
и корреспонденты, но и бандиты. 
Но согласятся ли наши новые знакомые 
отдать Ермолинского в руки закона?

Охотники за головами-4:

Чтобы найти беглого убийцу,  
журналисты «КП» вышли  
на питерскую мафию Полная версия 

расследования -  
на kp.ru
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ПРАЗДНИК В ДОЛГ
Владимир Ворсобин (полит-

обозреватель «КП»):
- Так сколько стоит наш 

чемпионат мира?
Алексей Кыласов (доцент ка-

федры туризма и спорта Пле-
хановского университета):

- Мы говорим о стоимости 
строительства стадионов и 
спортобъектов  или о тратах 
на реконструкцию дорог, аэ-
ропортов? Последнее  суще-
ственно превосходит траты 
на сам чемпионат. Расходы 
на инфраструктуру необяза-
тельны, но страна сама стре-
мится быть гостеприимной и 
приятной для болельщиков. И 
когда эти две статьи расходов 
сплюсовываются, в аналити-
ке появляется элемент жуль-
ничества. Оттого государство 
не очень любит говорить о 
реальном бюджете. Ведь там 
под триллион рублей затрат. 
И мы до конца еще не знаем 
окончательную цифру - около 
трети финансирования идет из 
региональных бюджетов.

Ворсобин:
- Говорят, общие расходы 

где-то 12 - 13 миллиардов дол-
ларов?

Кыласов:
- Да, приблизительно. Са-

мые дорогие стадионы - 
40 - 46 миллиардов рублей в 
Питере и 24 миллиарда - ре-
конструкция «Лужников». 
Остальные обошлись от 11 до 
17 миллиардов рублей каж-
дый. Плюс небольшие расхо-
ды на поля дополнительные 
тренировочные и так далее. 
Что касается окупаемости - тут 
тяжело рассуждать. Большин-
ство хочет праздника. Вот у 
вас если день рождения и ваша 
жена вам за семейные деньги 
дарит что-то приятное, вы же 
не ругаете ее, я надеюсь…

Ворсобин:
- Это смотря какие у меня 

с супругой долги. Я сам ро-
дом из Саранска, и при мне 
свирепствовала футбольная 
стройка. Уже несколько го-
довых бюджетов Мордовия 
была должна до чемпионата 
мира. А теперь отгрохали вели-
колепный громадный стадион 
для 300-тысячного города. И 
арена эта вряд ли когда-то за-
полнится даже на треть. Долги 
городу отдавать придется еще 
много лет. Стоит ли эта красо-
та таких денег?

Павел Садков (зам. главного 
редактора «КП» по спорту):

- Меня как болельщика тро-
гают другие вещи… Чемпио-
нат мира - гигантский шанс 

для страны не только заявить о 
себе миру, но и помочь своим 
не самым богатым регионам. 
Помочь дорогами, гостиница-
ми, налаживанием турбизнеса. 
Почему все города, когда стра-
на получает право провести 
чемпионат мира, стремятся 
попасть в заявку? Потому что 
это резкий экономический 
рост для региона, финансо-
вые вложения от государства, 
туристы, имидж. Я был в Гер-
мании на чемпионате мира…

Ворсобин:
- Он стоил 6 миллиардов 

долларов, а наш - вдвое до-
роже.

Садков:
- Потому что в Германии все 

стадионы и дороги были уже 
построены. И как только нуж-
но провести какой-то турнир, 
Германия всегда кандидат но-
мер один. Пожалуйста  к нам. 
У немцев все давно готово.

«ГРАБЕЖ» ФИФА
☎ Владимир, Пермь:
- А не лучше ли бы было не 

проводить чемпионат мира, а 
отдать эти деньги пенсионерам?

Кыласов:
- Это как спросить у чело-

века с больной печенью - а 
не лучше ли вам было пить 
боржоми? Дело не только в 
затратах на чемпионат, но и 
в содержании стадионов. Это 
дорогое удовольствие. А ког-
да в регионе еще и нет класс-
ной команды, зачем вообще 
суперстадион? Ежегодно под 
миллиард рублей будет сто-
ить его обслуживание. Это ло-
жится на местные бюджеты. 
В Германии, например, эти 
объекты уже работали, была 
выстроена экономика. И там 
было понятно, сколько доти-
рует бюджет и как зарабаты-
вают сами спорт объекты. А у 
нас этой экономики не было, 

и до сих пор про нее никто не 
говорит. А стадионы  уже есть. 
Это очень серьезный вызов.

Ворсобин:
- Были ли в России экс-

пертные идеи - как отбить эти 
деньги? Может, даже выжать 
прибыль?

Кыласов:
- Давайте еще раз четко от-

делим расходы на дороги, 
вокзалы, аэропорты - это го-
сударство и так обязано было 
делать. И хорошо, что сделало. 
Это нормально. А вот спор-
тобъекты - тут, к великому 
сожалению, наши чиновники 
пребывали в состоянии жут-
кого любительства. Ожидали 
прибылей от продажи биле-
тов… Но откройте регламент 
ФИФА и поймете, что все 
деньги от билетов на матчи 
уходят в ФИФА. Это одна из 
самых непрозрачных органи-
заций в мире с точки зрения 

распределения доходов. Как 
там распределяются доходы - 
ФИФА эту информацию не 
разглашает.

Ворсобин:
- Она львиную долю доходов 

забирает?
Кыласов:
- Она забирает все! Сто про-

центов. Потом кое-что платит 
национальным организациям.

Садков:
- Считается, что стадионы 

на время чемпионата ФИФА 
арендует. И аренду оплачива-
ет. Но согласен - это несопо-
ставимые деньги с теми, что 
мы тратим на чемпионат.

КОГДА ФУТБОЛ 
КРУЧЕ МАТРЕШЕК
☎ Сергей, Ставрополь:
- У меня дочери окончили 

школу без спортзала. Дети на 
уроках физкультуры играют в 
шашки!

Кыласов:
- Траты, которые сейчас 

идут на чемпионат мира, ка-
кими бы они колоссальными 
ни казались, не идут в срав-
нение с бюджетом на куль-
туру, например. На культуру 
или образование тратится все 
равно больше. Другое дело, 
что Госдума должна была все-
рьез озаботиться компенса-
цией расходов регионам. И 
этот дисбаланс на содержание 
стадионов можно исправить 
за счет федерального бюджета. 
Но пока закон не позволяет. 
И это поражает.

Ворсобин:
- Еще одна загадка. Я посмо-

трел статистику, и получается, 
что на чемпионат мира в Бра-
зилии приехало болельщиков 
в два раза больше…

ЧМ-2018:

Дмитрий СМИРНОВ

Если б деньги, 
потраченные 
на мундиаль, 
раздали -  
было бы лучше?

США к чемпионату мира 
по футболу-1994 не стали 
строить стадионы, а на уже 
стоявших бейсбольных аре-
нах нарастили трибуны до 
стандартов ФИФА. А потом 
все лишнее разобрали. И 
не встала перед ними «про-
блема Саранска» - куда де-
вать 44-тысячную арену? Но 
ЧМ-94 вошел в историю как 
худший в истории! Выигра-
ли они или проиграли?

Германия в 2006 году 
вложила 3 миллиарда ев-
ро только в реконструкцию 
стадионов. Бундеслига се-
годня - самая посещаемая 
в мире. Зря они потратили 
деньги или нет?

Россия построила к мун-
диалю 10 стадионов и 2 
перестроила - ну не было 

у нас нормальных арен! Да, 
сегодня в Саранске 44-ты-
сячник не нужен (его и пла-
нируют разобрать до 25-ты-
сячника). И даже в Москве 
нет команды, чтобы играть 
раз в неделю в «Лужниках», 
- так и на главном стадио-
не Британии «Уэмбли» еще 
недавно играла только на-
циональная сборная и раз 
в год - финал Кубка Англии.

Но вот в Ливерпуле 
500 тысяч жителей - и 2 
футбольные команды с дву-
мя стадионами и мировым 
именем. В Саранске 300 
тысяч жителей - почему мы 
так уверены, что никогда 
не поднимется мордовский 
футбол?

И даже российские 12 
миллиардов долларов - не-
выдающаяся цифра. Бра-
зилия к 2014-му потрати-
ла 11 миллиардов. Катар 
к 2022-му вложит вообще 
200! Но никто не скажет - 

кто сколько на мундиале 
зарабатывал. 

Есть разные цифры - 
вплоть до 867 миллиар-
дов рублей общей выго-
ды, ожидаемой в России 
за 5 лет. Но чемпионатов 
мира с девизом «вложили 
10 - получим 100» не бы-
вает. Главный загребатель 
денег лопатой на этом 
празднике - ФИФА. Гребет 
раз в 4 года, но неслабо. 
Страны-организаторы за-
рабатывают на другом - на 
повышении своей туристи-
ческой привлекательности. 
Их вложения - инвестиции 
в будущее.

Разговоры - «а зачем нам 
мундиаль, ведь это такие 
расходы?»  - из серии: «А 
зачем нам внешняя поли-
тика, мы внутри себя еще 
не разобрались?» А вот за-
чем нам Эрмитаж? Можно 
построить 10-километро-
вый бетонный коридор, 

развесить по стенам кар-
тины - пусть любуются. А 
сэкономленное раздать по 
червонцу на всех.

Зачем ты ходишь в ру-
башке из хлопка? Купи за 
рупь майку-алкоголичку, а 
разницу отдай бабушке в 
очереди за тобой на кассе.

В любом государстве 
есть одновременно рас-
ходы на социалку, культу-
ру, спорт и массу всего. 
Баланс распределения 
средств - и есть политика. 
А говорить, давайте мы не 
будем заниматься спортом, 
а все отправим в детдома - 
дешевейший популизм. 
Нужно и то, и другое.

Мы все это проходили в 
Сочи. Тоже говорили - за-
копаем миллиарды. В итоге 
страна получила круглого-
дичный курорт. Сам Сочи 
стал наконец европейским. 
Попробуйте в новогодние 
каникулы забронировать в 

Красной Поляне хоть сто-
лик, хоть номер. А десять 
лет назад там не то что 
горнолыжных трасс - света 
зимой не было. С первым 
снегом рвались провода - и 
сидите при лучине.

И, кстати, на территории 
Олимпийского парка в Сочи 
теперь Центр для одарен-
ных детей «Сириус». Это к 
спору о том, что важнее - 
спорт или дети.

А в Саранске только 
стадион построили? А аэ-
ропорт? А дороги? А новый 
микрорайон с конфетой-
набережной? Видели 
бы вы, какая помойка и 
речка-вонючка были на 
этом месте! Всего две не-
дели Саранск побыл Нью-
Васюками в результате 
межпланетного турнира? 
Можете смеяться. Но луч-
ше приехать и посмотреть - 
прежним он уже не будет 
никогда. Там даже осанка у 
людей теперь другая.

А вы говорите - не оку-
пится.

Политобозреватель «КП» 
Владимир ВОРСОБИН и 
зам. главного редактора 
Павел САДКОВ поспорили 
в эфире Радио «Комсомоль-
ская правда» (fm.kp.ru) с до-
центом кафедры индустрии 
гостеприимства, туризма и 
спорта Университета имени 
Плеханова Алексеем КЫЛА-
СОВЫМ - слишком ли дорого 
Россия заплатила за мунди-
аль и окупится ли он?

Нью-Саранск, мон амур!
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- Нам денег 
не надо -  

игру нам давай!  
Волчок Забивака - 

гони, забивай!

 ■ СЧИТАЙТЕ САМИ

  Разорит cтрану чемпионат        или сделает богатой?
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Садков:
- Это та самая проблема, 

которую мы и пытаемся ре-
шить чемпионатом, - пока 
мы непривлекательны для 
массового туризма. Если и 
можно популяризировать 
Россию, то явно не стен-
дами с матрешками в Лон-
доне. Вот сейчас все эти бо-
лельщики вернутся домой и 
скажут - ребята, там круто, 
езжайте в Россию!

Кыласов:
- Я возражу. Футбольные 

фанаты и туристы - это 
очень разные люди. Бо-
лельщик - не стандартный 
потребитель туристических 
услуг. Заметьте, иностран-
ные болельщики просто 
шатаются по городам и не 
знают, чем заняться в сво-
бодное от матчей время.

Ворсобин:
- Наши слушатели пишут 

о своеобразии турбизнеса в 
России: «Отели сдают ино-
странцам номера по ценам 
сильно выше обычных. Ме-
ню для них - с ценами в два 
раза выше».

Кыласов:
- Есть еще одна непри-

ятная вещь, которая была 
отмечена и в Германии, и 
в Англии, и в Бразилии. Во 
время чемпионатов снижа-
ется качество услуг. В кафе, 
например, сразу портится 
кухня - гарантированно все 

сметут, зачем заботить-
ся о качестве? Потом - 
чемпионат проходит, а 
восстановить качество 
получается не сразу и не 
всегда.
☎ Михаил, Владимир:
- Наша страна никогда в 

жизни не окупит этот чем-
пионат мира. Зарабаты-
вают лишь частные пред-
приниматели. Но у меня  
очень меркантильный 
вопрос. По паспорту бо-
лельщика общественным 
транспортом все пользу-
ются бесплатно. Скажите, 
а почему я, налогоплатель-
щик, должен оплачивать 
их билет?

Садков:
- Это часть нашей заяв-

ки - мы вызвались опла-
тить передвижение по го-
роду и между городами. В 
том числе и поэтому в споре 
за проведение чемпионата 
мы обогнали Англию. Да, 
нас не спросили… А что, 
надо было референдум, что 
ли, проводить - нужен нам 
чемпионат мира или нет?

ЕЩЕ МАТЧ 
ПРОСТОЯТЬ...

Садков:
- Точно так же в 1957 году 

прошел фестиваль молоде-
жи и студентов в Москве. 
Очевидцы рассказывают о 
впечатлении - словно от-

крываются окна и свежий 
ветер гуляет по всей стра-
не… Чемпионат - тот самый 
свежий ветер для нашей 
страны. И это невозмож-
но перевести в деньги.

Ворсобин:
- «Многое в чемпионате 

сложно перевести в матери-
альную прибыль, - пишет 
наш слушатель. - Напри-
мер, репутацию».
☎ Александр, Приморский 

край:
- А почему вы не говорите 

о тех людях, которые строят 
стадионы? Им же тоже зар-
плата нужна.

Кыласов:
- Есть хрестоматий-

ный экономический 
феномен - чем должно 
заниматься государство 
во время нулевых темпов 
роста? Оно должно дать 
денег, чтобы выкопать 
колоссального размера 
котлован, а потом  дать 
денег, чтобы его зако-
пать. И это действитель-
но оживляет экономику.

Ворсобин:
- Вечный русский во-

прос - дальше что де-
лать?

Кыласов:
- Совершенствовать 

законы. Нельзя мирить-
ся с тем, что мы сейчас 
будем просто работать 
на эти стадионы. Нуж-
но менять саму модель 
финансирования спорта.

Но пока придется дей-
ствовать ситуативно - на-
пример, часть стадиона в 
Саранске разберут… Боюсь, 
частичная утилизация ста-
дионов произойдет в итоге 
и в Калининграде, и в не-
которых других городах.

Ворсобин:
- Но если наша сборная 

выиграет этот чемпионат 
мира!.. Да что там - хотя бы 
еще один матч выстоит... О, 
это окупило бы все траты, 
которые только могут быть. 
Пусть не денежно. Зато аб-
солютно! Оле-оле-оле! Рос-
сия, вперед!

расходы и доходы

Есть вопросы  
к Владимиру 
Ворсобину?  

Мы знаем, как его 
можно найти!  

Звоните 
на Радио «КП» 
в программу 

«Гражданская 
оборона» 
по средам  

с 17.05 (мск).

А КАК У НИХ?
Футбольный диагноз для нашей 
экономики  положительный
Кирилл СЕРОВ

Эффект от чемпионата мира принято связывать с экономи-
кой всей страны. По предварительным оценкам аналитиков, 
суммарное влияние на ВВП России составит $15 миллиардов 
(при затратах $12 - 13 млрд.). Это превосходит эффект от 
предыдущих мундиалей - в Бразилии, ЮАР, Южной Корее и 
Германии, но немного уступает Японии (см. таблицу).

Экономический эффект от ЧМ-2018 составит порядка 
1% прироста к годовому ВВП России. Больший результат 
был зафиксирован только в ЮАР, но и ВВП этой страны 
меньше. А в некоторых странах был даже отрицательный 
экономический эффект.

Продолжение темы вокруг  
мундиаля - на > стр. 14 - 15.
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1,2 трлн. рублей 
($13,2 млрд.)

всего потрачено на ЧМ-2018
Для сравнения: 
чемпионат в ЮАР - $6 млрд., 
в Бразилии - $11 млрд.

630 млрд. рублей - вложения 
в строительство и реконструкцию
 стадионов и аэропортов.
150 - 210 млрд. рублей в год 
(в течение 5 лет) - долгосрочный 
экономический эффект, связанный 
с ожидаемым ростом туризма 
и развитием инфраструктуры.
220 тысяч новых рабочих мест.

Данные Международной 
консалтинговой компании McKinsey.

  Разорит cтрану чемпионат        или сделает богатой? ВЗГЛЯД С 6-го ЭТАЖА

Мягкая лапа 
Москвы
Дмитрий СМИРНОВ

Дядя Джон приехал домой в Манчестер, по-
весил на стену шарф «Правь, Британия, мо-
рями», бросил в стирку пропитанную пивом и 
потом футболку сборной Англии, сел за стол, 
оглядел собравшееся семейство и развел ру-
ками: «Че-то врали нам по Би-би-си! В России 
круто!» Далее последовали подробности с не-
переводимыми на язык Шекспира терминами 
okroshka, buchlo и Nikolskaja-street, zashibis... 
Семейство охало, делало круглые глаза и не 
могло поверить. Чтобы убедить дядю Джона в 
том, что в России медведи перестали играть на 
балалайках в очередях за водкой, отечествен-
ная госпропаганда потратила бы еще 100 лет 
и 100 триллионов долларов. И не факт, что 
преуспела бы в противостоянии с мировыми 
медиагигантами, регулярно расчеловечивающи-
ми нашу страну все новыми делами Скрипалей.

За месяц чемпионата мира Россия получила 
то, что невозможно получить в любое другое 
время, - обновление имиджа державы. После 
всего прекрасного, случившегося на просто-
рах России во время чемпионата мира, кто 
поверит в империю зла, где кровавое KGB 
точит о камень kalashnikov, замышляя новые 
преступления? Мундиаль обнулил все, что ли-
лось на Россию в последние несколько лет. 
С политической и репутационной позиций он 
просто бесценен!

А те, кто считает, сколько народу проехало 
на халяву в метро по паспорту болельщика, 
пусть вспомнят, как в другие дни они требуют 
от России применения мягкой силы, продвиже-
ния своих интересов не штыком или газовым 
шантажом. Вот, пожалуйста! Чемпионат мира - 
это мягкая лапа Москвы, которой она взяла 
земной шар и заставила вращаться в нужном 
ей направлении.

А кому жалко на это денег, пусть в перерыве 
матча посчитают, например, сколько наши за-
океанские друзья тратят на «раздачу печенек» 
в год. На них три мундиаля можно провести.

КТО С ПРИБАВКОЙ, А КТО - ПРОГОРЕЛ

Россия-2018 $15 млрд.    +1%
Бразилия-2014 $14 млрд.              -0,6%
ЮАР-2010 $7 млрд.    +2%
Германия-2006 $4 млрд.              -0,3%
Южная Корея-2002 $7 млрд. +0,7%
Япония-2002 $16 млрд. +0,3% Д
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Страна и год 
проведения мундиаля

Суммарное 
влияние на ВВП

Доля эффекта 
в годовом ВВП

По данным оргкомитета чемпионата мира «Россия-2018».

  91.0
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Сергей КИРИЛЛОВ

Самый опытный игрок 
сборной России и ЦСКА 
Сергей Игнашевич, кото-
рому 14 июля исполнится  
39 лет, после матча с хор-
ватами официально объявил 
о завершении карьеры фут-
болиста.

«Это вообще последний 
турнир и последний матч в 
моей футбольной карьере.  
Если бы не чемпионат ми-
ра, я думаю, закончил бы 
пораньше. ЧМ был сильной 
мотивацией для меня.

Сейчас у меня чувство ра-

дости, успокоения. Потому 
что я заканчиваю на хоро-
шей ноте - играю на чемпио-
нате мира, в четвертьфина-
ле, в отличной команде с 
отличным тренером. С на-
стоящим тренером и фут-
болистами, которые отдают 
себя полностью игре.

Всякое бывает в футболь-
ной жизни. Но здесь никто 
не был недоволен - ни в раз-
девалке, ни на поле. Футбо-
лист счастлив, когда тебя 
окружают ребята, которые 
полностью выкладываются.

В декабре получаю тре-
нерскую лицензию. Есть 

желание стать тренером. 
Хорошим тренером. Пока 
такие мысли», - приводит 
Твиттер сборной России 
слова Игнашевича.

Сергей Игнашевич на  
ЧМ-2018 сыграл во всех пя-
ти матчах, на него записали 
автогол в игре с Испанией, а 
затем он забил оба пенальти 
в послематчевых сериях - ис-
панцам и хорватам. 

Кстати, о завершении ка-
рьеры в сборной объявил 
33-летний полузащитник 
Александр Самедов, 
который продолжит вы-
ступать за «Спартак».

ЧМ-2018: после матча

 ■ ЗАЩИТНИК ОТЕЧЕСТВА

Игнашевич собрался в тренеры

Видео - Артем 
Дзюба плачет после 
матча - на kp.ru

Станислав ЧЕРЧЕСОВ: 

Чувствуем себя дембелями, 
которые уходят слишком рано
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Федор Смолов 
на этом чемпионате 

так и не блеснул.
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Алиса ТИТКО

- Мы всю жизнь хотели доказать стра-
не… Мы хотим, чтобы нами гордились. 
Что футбол жив… Мы благодарны за 
эмоции… Наши сердца разбиты… Спа-
сибо огромное всем, - это те самые сло-
ва, которые после матча сквозь слезы 
произнес нападающий сборной России 
Артем Дзюба.

- Дзюба, не плачь! Мы правда гордимся! 
- хочется передать в ответ.

Хотя именно Артема считают самым 
брутальным, крепким. Но не смог сдер-
жаться. Он тоже человек. Тоже, как вся 
команда, как все мы - болельщики, хотел 
победу. А ведь она была так близка. Изви-
ните, но Хорватия не порвала нашу сбор-
ную со счетом 3:0, чтобы мы говорили, 
что россияне - слабаки. А пенальти - это 
лотерея. В прошлый раз с испанцами 
нам повезло, а сейчас - нет. Но борьба 
с хорватами была на равных.

Давайте признаемся, что до начала 
чемпионата мира по футболу многие во-
обще не знали имени нашего тренера, а 
теперь все напевают: «Ты просто космос, 
Стас». Мы не верили в нашу сборную и го-
ворили: «Они даже из группы не выйдут», 
а из группы не вышла Германия - чемпи-
он прошлого первенства. Мы смеялись, 
когда вылетели Аргентина, Португалия. 
Создавали мемы, как в одном поезде 
едут Месси и Роналду, в последний вагон 
запрыгивают Рамос и Неймар. А оцени-
вали ли в этот момент мы своих ребят? 
Сильнейшие сборные уехали, а Россия 
продолжала играть, и нам было за кого 
болеть. Это же так круто. И за это нужно 
ценить наших ребят. Они подарили нам 
5 игр. Мы увидели мощный российский 
футбол.

Болельщиков становилось с каждой 
игрой больше, целые семьи стали при-
ходить в фан-зоны. Нести флаг России, 
рисовать на щеках, прикреплять к одеж-
де стало почетно. Те, кто не смотрел 
футбол, стали включать дома телевизор. 
Мы стали придумывать обещания «если 
сборная пройдет дальше, то я…», и кому-
то пришлось покрасить волосы в голубой 
цвет, побриться налысо, прийти на работу 
в кокошнике. Мы перестали стесняться 
кричать «Россия! Россия!» в обществен-
ных местах, потому что мы гордились 
своими футболистами и победами.

И давайте сейчас не будем винить в 
поражении Федора Смолова, который 
не забил пенальти. В прошлый-то раз в 
матче с Испанией он забил. И Фернан-
дес не смог - мяч пролетел мимо ворот. 
Но вы вспомните, что до серии пенальти 
дотянул именно он, сравняв счет (2:2) на 
115-й минуте. Ребята выложились по пол-
ной программе. Боролись до последнего.

Мы тоже плакали, как Артем Дзюба, 
потому что так хотелось в полуфинале 
играть с Англией, а там уже и до финала 
недалеко... При всей горечи мы гордимся 
нашей сборной.

Так хочется, чтобы все-все сказали 
нашей сборной спасибо за это чудо, за 
эти сорванные голоса, за эти нервные 
моменты, за радость и даже слезы. Мы 
точно не забудем этот чемпионат, потому 
что россияне в нем играли как герои. Это 
просто космос.

 ■ ПАС ОТ НАС

Дзюба, не плачь. 
Мы гордимся 
тобой!

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Федор СМОЛОВ: 

Не снимаю 
с себя 
ответственности

- Хочу поблагодарить всех жителей 
нашей страны, всех ребят в команде. 
Я искренне счастлив, горжусь нашей 
страной. К сожалению, это произошло 
со мной. Я не снимаю с себя ответ-
ственности за нереализованный пе-
нальти. Единственное, хочу сказать, 
что я помню слова Майкла Джорда-
на, который после окончания карьеры 
рассказал, что несколько тысяч раз 
брался исполнять штрафной бросок в 
ответственный момент и много раз не 
реализовывал. Я искренне надеюсь, что 
смогу извлечь выгоду из этой ситуации 
и стать сильнее. Еще раз спасибо ко-
манде, тренерскому штабу и персоналу. 
50 дней, которые мы провели вместе, 
я никогда не забуду.

Платон СОЗОНТОВ.

Главный тренер 
сборной России 
по футболу после 
матча с Хорватией 
подвел итог турнира 
на послематчевой 
пресс-конференции.

- Станислав Саламович, 
можно ли сказать, что на 
этом ЧМ прыгнули выше 
головы или же это объек-
тивный уровень команды?

- Не могу сказать, прыг-
нули выше головы или нет. 
Мы готовились к турниру 
с максимальной отдачей. 
Нам помог прошлогодний 
Кубок конфедераций, и та 
работа, которую мы прове-
ли, дала результат. Сейчас 
чувствуем себя как солда-
ты - вышли на дембель, но 
хочется еще повоевать. До 
15-го числа еще послужили 
бы Родине. Невозможно 
спрогнозировать резуль-
таты - в декабре будет же-

ребьевка чемпионата Ев-
ропы-2020. Надеемся, что 
сделаем правильные выво-
ды и шагнем вперед.

- Перед этим ЧМ у бо-
лельщиков не было особой 
уверенности в российской 
команде...

- Я стараюсь быть ин-
формированным. Ни в од-
ну сборную, которая игра-
ла на ЧМ, не верила ни 
одна страна. Это принцип 
такой.  Самое главное, что 
мы в себя верим. И про-
сить кого-то верить в нас 
не можем. Сейчас вся стра-
на знает, что такое сборная 
России. И надеемся, что 
мы повернули сознание в 
лучшую сторону.

- Нет ли сожалений по по-
воду комплектования сбор-
ной?

- У меня больше недо-
статков, нежели хороших 
качеств. Я никогда не жа-
лею, если принимаю реше-

ние.  Те футболисты, кто 
здесь есть, были лучшими. 
Долгую лекцию читать не 
буду. Мы смотрим не на 
имена, а на другие вещи.

- Что посоветуете детям, 
которые хотят пойти в фут-
бол?

- В футбол насильно ни-
кто не играет. Первый шаг 
ребенок должен сделать с 
вами - чтобы вы привели 
его в секцию. А дальше он 
должен играть сам. Надо, 
чтобы футболист играл 
сердцем.

- Звонил ли Президент 
России Владимир Путин?

- У нас был после мат-
ча в раздевалке Дмитрий 
Медведев, Владимир Вла-
димирович звонил днем и 
позвонил сейчас, поздра-
вив с хорошей игрой. По-
желал, чтобы мы держали 
голову выше и делали шаг 
дальше.

- Правильно ли, что Смо-

лов бил пенальти? (Первый 
удар Федора отразил хор-
ватский вратарь. - Ред.)

- А почему после Испа-
нии не задали вопрос та-
кой? В этот раз он решил 
пробить так. У нас никто 
не просится. Я к Зобнину 
после 120 минут подходил, 
и, кажется, он не понимал, 
что я у него спрашиваю.

- Как вы уходите с чем-
пионата мира?

- Ключевое слово - «ухо-
дите». Нас расстраивает, 
что никаких шансов за Ку-
бок мира нет побороться. 
И спасибо стране за орга-
низацию турнира. 

Мы рады, что на этом 
турнире мы предстали 
хорошей хозяйкой, как в 
организационном плане, 
так и в спортивном. Наша 
задача - делать следующие 
шаги.

Евгений НЕСЫН,  
Андрей ВДОВИН.
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Михаил ГОРЮНОВ  
(«КП» - Самара») 

Роман Зобнин, 
Илья Кутепов и Алан 
Дзагоев учились  
у тренеров в Тольятти.

ЧЕМПИОНАТ 
МИРА СМОТРЯТ 
С ПРИСТРАСТИЕМ

В селе Приморское (до 
Жигулевского моря отсюда 
рукой подать) в пригороде 
Тольятти среди аккуратных 
коттеджей - длиннющий за-
бор. За ним четыре футболь-
ных поля, крытый манеж, 
бассейн, жилые корпуса, 
столовая и даже своя шко-
ла, чтобы не запускать учебу. 
Все это - академия футбо-
ла имени Юрия Коноплева. 
Здесь получили путевку в 
жизнь игроки сборной Рос-
сии Роман Зобнин, Илья Ку-
тепов и Алан Дзагоев.

Сейчас в академии прему-
дрости высокого прессинга 
и искусственного офсайда 

постигают 260 ребят от 9 до 
18 лет. Приезжают со всей 
страны: кого-то на просмотр 
приво зят родители, кого-то 
находят скауты. Обучение 
бесплатное, расходы берет 
на себя академия.

Подъем в 8.00, после за-
втрака начинаются трени-
ровки. Днем есть несколь-
ко свободных часов, сейчас 
юные футболисты в это 
время пристально изучают 
матчи чемпионата мира, раз-
бирают с тренерами тактику 
сборных. А вечером снова на 
поле - отрабатывать индиви-
дуальное мастерство.

ЗОБНИНУ НЕ ХВАТАЛО 
ВЫНОСЛИВОСТИ,  
А КУТЕПОВУ - АГРЕССИИ

Старший тренер Юрий 
Елчев работает в академии 
со дня ее основания, так что 
всех звездных воспитанни-
ков помнит хорошо. Зобни-
ным и Кутеповым вообще 
занимался лично.

- Когда они подростками 
перешли в мою груп-
пу, поставил их в ко-
манду второго диви-
зиона, которая у нас 
тогда была. Играли 
со взрослыми мужи-

ками! - вспоминает Ел-
чев. - Зобнин в детской 
группе лидером был, а я 
его на скамейку посадил: 
мало бегал, не хватало 

выносливости. Зато сейчас 
больше всех по полю двига-
ется! А Кутепова все время 
просил прибавить в агрес-
сии, не давать сопернику 
воздуха.

Алан Дзагоев провел в ака-
демии меньше других звезд. 
Практически сразу после 
переезда в Тольятти он по-
казал себя с лучшей стороны 
на турнире «Кожаный мяч» 
и стал играть за профессио-
налов. В сезоне 2006/07 за-
бивал во втором дивизионе 
за команду академии. А уже в 
ноябре перебрался в ЦСКА.

Звездные выпускники 
своих учителей не забыва-
ют. Зобнин рассказал жур-
налистам, что победу над 
Испанией посвящает Юрию 
Коноплеву. А перед матчем с 
Уругваем подарил воспитан-
никам академии три билета 
на футбол - всю причитав-
шуюся ему квоту.

«ХОЧУ В ЕВРОПУ!»
Будущей звездой сборной 

тренеры называют 17-летне-
го Михаила Казимира. Он 
уже получил вызов в юноше-
скую команду России.

- Я выступаю на позиции 
инсайда. Хотелось бы уехать 
играть в Европу. В Герма-
нию, например, - рассужда-
ет Михаил.

Надеется уехать играть в 
Старый Свет и Саша Дьяко-
нов. В Тольятти он уже почти 
11 лет, хотя ему всего 13!

- Просто мой папа здесь 
тренером работает, - улыба-
ется пацан. - Сначала про-
сто жили тут, тренировался 
один, а в восемь лет меня за-
числили в младшую группу.

Бюджетных денег хватает 

не всегда, но зарабатывают и 
сами юные спортсмены. ФК 
«Академия» выступает в тур-
нирах для разных возрастов 
и часто привозит призовые.

- Из взрослых клубов со-
трудничаем с самарскими 
«Крыльями Советов». Реко-
мендуем туда выпускников. 
За каждого самарцы нам пла-
тят, - рассказывает главный 
тренер академии Игорь Кеча-
ев. - Раньше такие отноше-
ния были и с московскими 
«Спартаком» и ЦСКА, но те-
перь они предпочитают дей-
ствовать напрямую.

Агенты засыпают ребят и 
их родителей обещаниями 
золотых гор. Так и уводят та-
ланты из альма-матер.

Это нога центрально-
го защитника сборной 
России Ильи Кутепова. 
Получив травму в начале 
первого тайма, он играл с 
ней еще 110 минут. Раз-
ве это не мужество?!

ЧМ-2018: кто нас выводит в мастера
СПРАВКА «КП»

Основатель академии Юрий 
Коноплев с детства мечтал 
стать футболистом. Но карье-
ра в спорте не сложилась, и 
он ушел в армию. В начале 
90-х офицер-ракетчик Коно-
плев уволился в запас и при-
ехал в автомобильную столи-
цу России - Тольятти. Как и 
многие здесь в то время, он 
занялся бизнесом по продаже 
машин. На заработанные день-
ги с нуля создал академию, 
отстроил поля и корпуса. В 
2006-м Коноплев скончался 
от сердечного приступа. Юных 
футболистов и их наставников 
взял под крыло фонд Рома-
на Абрамовича «Националь-
ная академия футбола». Но в 
2013-м олигарх окончательно 
перестал вкладывать деньги 
в российский футбол. Сей-
час спортшкола существует 
на деньги областного пра-
вительства и спонсоров. За 
15-летнюю историю здесь 
вырастили десяток игроков 
Премьер-лиги, а команды ака-
демии побеждали сверстни-
ков из «Реала», «Барселоны» 
и «Манчестер Юнайтед».

Роман Зобнин регулярно 
приезжает в Тольятти - и 

всегда с подарками.

Ар
хи

в 
ак

ад
ем

ии
  К

он
оп

ле
ва

Ар
хи

в 
ак

ад
ем

ии
  К

он
оп

ле
ва

Илья Кутепов приехал 
в академию из Ставрополя.

 ■ ГРУППА ПОДДЕРЖКИ

Мама защитника нашей команды бразильца Марио Фернандеса:

Буду рада нянчить русских внуков!
Ирина ФАЛЬКАО

Семья Фернандес 
в Бразилии болела 
за Россию.

- А как иначе, мой сын там игра-
ет! - удивляется дона Мариза, ма-
ма 27-летнего Марио, который 
стал и героем, и антигероем мат-
ча с хорватами (сравнял счет на 
115-й минуте, а потом промазал 
пенальти).

Еще несколько лет назад она ра-
ботала уборщицей в доме богатых 
людей, фактически одна тащила 
на себе четверых детей. Их папа - 
бывший тренер по футболу - ушел 
из семьи и живет отдельно, но об 
этом Фернандесы предпочитают 
не говорить. А недавно любимый 
сын Марио купил маме новый дом и 
просторную квартиру в Сан-Паулу. 
Правда, жить в доме члены семьи 
побаиваются, опасаются банди-

тизма. Узнав о том, что их род-
ственник - знаменитый футболист, 
нехорошие люди могут взять кого-
то из членов семьи в заложники и 
потребовать выкуп - такое в Бра-
зилии, к сожалению, не редкость. 

Младший брат Марио, 26-лет-
ний Джонатан, тоже футболист, 
31-летняя сестра Дебора работа-
ет медсестрой, младшая сестра 
Талита воспитывает двоих детей 
и выполняет обязанности менед-
жера Марио в Бразилии.

- Марио никогда не мечтал стать 
богатым и знаменитым, - вспоми-
нает дона Мариза. - Ему просто 
нравилось играть в футбол, как и 
многим бразильским мальчишкам. 
Нам повезло, что талант Марио 
заметили и оценили по достоин-
ству! 

За 6 лет, проведенных в России, 
Марио сумел кардинально изме-
нить свою жизнь. И если раньше 
он мог выпить и даже прийти пья-

ным на тренировку, теперь к алко-
голю даже не притрагивается. В 
свободное от тренировок время 
читает Библию, ходит в церковь.

- Я очень рада позитивным пере-
менам, произошедшим с сыном. 
Мы  - евангелисты и верим, что 
Господь Бог всегда помогает тем, 
кто пытается встать на правед-
ный путь. Каждый день молюсь 
за него!

Сейчас сердце Марио свобод-
но, его последняя девушка не 
захотела переезжать в Россию. 
Дона Мариза не исключает, что 
скоро ей представят русскую не-
вестку, и совсем не прочь понян-
чить русоволосых внуков. 

Первые годы жизни в Москве 
дались Марио нелегко, и дона Ма-
риза решила поддержать сына и 
стала проводить в России больше 
времени, чем на родине.

- Русские совсем не похожи 
на нас,  - отмечает она.  - Они 

более собранные, серьезные, 
целе устремленные. Но в целом 
жизнь в Москве мне понравилась, 
только очень холодно, но главное, 
чтобы нравилось Марио. А он, 
как я вижу, чувствует здесь себя 
спокойно и защищенно. Два года 
назад он стал гражданином Рос-
сии, но по-русски говорит все еще 
не очень. Зато мы каждый раз 
во время матча кричим «Россия, 

вперед!» и надеваем российские 
футболки. Я готовлю для Марио 
национальные бразильские блю-
да, чтобы он не скучал по при-
вычной еде.

Интервью подготовлено 
с помощью 

представительства 
Россотрудничества  

в Сан-Паулу.
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Марио Фернандес (второй справа) со своей 
мамой (в центре), родными сестрами и братом.

Как в провинции вырастили 
звезд сборной России

СТОП-
КАДР
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

Тяжело, оказывается, де-
лать вид, что работаешь. 
Работать гораздо легче.

✱  ✱  ✱
- Туры в Америку от 3 

тысяч долларов до 100 
баксов.

- А почему такая раз-
ница?

- В первом случае 
летите самолетом, во 
втором - плывете кора-
блем.

- Все равно разница 
великовата.

- Грести будете сами.
✱  ✱  ✱

Если правительство не 
может компенсировать 
рост цен увеличением зар-
платы, пускай хоть месяцы 
покороче сделает.

✱  ✱  ✱
Судья говорит пре-

ступнику:
- Поздравляем! Вы де-

сятитысячный клиент 
нашего суда! В честь 
этого знаменательно-
го события вы можете 
сами выбрать, в какой 
тюрьме отбывать срок.

- В женской!
✱  ✱  ✱

Не бывает безвыходных 
положений.

Даже из мясорубки есть 
выход.

Даже много!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Теа-
тральная клиентура. 7. Чем парфю-
меры душистые масла растворяют? 
9. Искусство женского портрета 
у японцев. 10. Город, чьи окрест-
ности послужили для съемок на-
шего телефильма «Трое в лодке, 
не считая собаки». 11. «Баранья 
трава» в народной медицине. 13. 
Старший наследник династии из 
фантастического фильма «Восхо-
ждение Юпитер». 15. Газ, который 
французский химик Антуан Лавуа-
зье в 1787 году предложил назвать 
«безжизненным». 16. «Ленивый ... 
ослабляет своего хозяина». 17. 
Голливудский секс-символ Джаред 
... терпеть не может здороваться 
за руку. 19. Какой самый настоя-
щий лес расположен в центре Че-
лябинска? 20. Какой символ изо-
бражали на значках бойскаутов 
вплоть до 1940 года? 22. Какая 
публика вызывает отвращение? 
23. Кто из наших бардов поет за 
Андрея Мягкова в фильме «Ирония 
судьбы, или С легким паром!»? 25. 
Какой овощ Коко Шанель строго-

настрого запрещала использовать 
своим поварам? 26. Какой вермут 
считают главным мировым конку-
рентом Martini? 27. «В курении 
главное не ..., главное  - ты при 
деле».

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Почти 
компьютер» из «Истории игру-
шек». 2. Международный договор 
на старинный лад. 4. С чем связа-
на финальная сцена драмы «Под 
покровом ночи»? 5. «Печальный, 
вижу я ... чужих небес». 6. У ка-
кого кулинара «все в шоколаде»? 
8. Авансовый синоним. 9. Какой 
эстрадный кумир просто обожа-
ет, когда девушка краснеет? 12. 
В каком окошке билеты покупают? 
13. Какой наукой занимался дед 
Александра Блока? 14. Марка 
автомобиля профессора Громова 
из фильма «Приключения Электро-
ника». 17. «Легализованная кор-
рупция» в США. 18. Самый знаме-
нитый среди вождей гуннов. 21. 
Что может перевернуть лодку? 23. 
Сильно белковый горох. 24. «На 
каждый верх найдется ...».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Публика. 7. Спирт. 
9. Бидзинга. 10. Алексин. 11. Арника. 13. Балем. 15. Азот. 16. Рот. 
17. Лето. 19. Бор. 20. Свастика. 22. Сброд. 23. Никитин. 25. Лук. 26. 
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5. Лазурь. 6. Кондитер. 8. Задаток. 9. Бибер. 12. Касса. 13. Ботаника. 
14. «Москвич». 17. Лоббизм. 18. Аттила. 21. Волна. 23. Нут. 24. Низ.
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     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +33…+35 +26…+28
Майкоп +33…+35 +23…+25
Ейск +30…+32 +24…+26
Сочи +27…+29 +23…+25

Погода на завтра, 11 июля

Давление - 752 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная влажность 
воздуха - 26 %
Ветер - 2 м/с,  
северо-восточный
Восход - 04:47   Новолуние
Заход - 20:10        

 день ночь

по данным 
gismeteo.ru
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